
Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днем по 
области облачно с прояснениями, местами небольшой дождь; ветер 
переменного направления, умеренный; температура +18…+23, 
местами до +28.

17 августа по области – облачно с прояснениями, небольшие дожди, 
местами – умеренные, в отдельных районах – сильные дожди, местами 
– грозы; утром местами туман; ветер южный, ночью слабый, днём  – 
умеренный, при грозе местами порывы до 14-19 м/сек; температура 
ночью +9…+14, днём +20…+25, при прояснениях до +30.

18 августа по области – облачно с прояснениями, ночью местами уме-
ренные дожди, днём местами небольшие дожди, в отдельных районах 
– умеренные, местами грозы; ветер юго-восточный, ночью слабый, днём 
умеренный, при грозе местами порывыситый, до 17 м/сек; температура 
ночью +11…+16, днём +21…+26, при прояснениях до +31.
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Аграрный сектор – на подъёме
В Воронеже состоялся «круглый стол» по проблемам повы-

шения урожайности сельхозкультур. 
Компания «Сингента» представила первый российский 

индекс развития сельскохозяйственных компаний, специали-
зирующихся на растениеводстве. Индекс основан на результа-
тах опроса агрофирм, проведённого Всероссийским центром 
изучения общественного мнения (ВЦИОМ) в апреле-мае 2016 
года. В опросе приняли участие руководители 100 ведущих агро-
хозяйств из 32 регионов России. Как отметил директор региона 
Центра компании «Сингента» Александр Алексеев, результаты 
исследования показали: несмотря на кризисные явления в отече-
ственной экономике, аграрный сектор находится на подъёме. 

Виноваты грибы-отравители
С начала грибного сезона в Воронежской области зарегистри-

ровано одиннадцать случаев пищевых отравлений дикорастущими 
грибами в быту. 

Причиной отравления послужило употребление в пищу 
неизвестных грибов или похожих на съедобные – свинушки, 
шампиньоны, зонтики. Граждане собирали эти грибы в лесных 
массивах, в лесополосах и затем отваривали, жарили или со-
лили. Все пострадавшие были госпитализированы в состоянии 
легкой и средней степени тяжести, им оказали квалифициро-
ванную врачебную помощь. В ходе надзорных мероприятий 
снято с реализации два килограмма грибов без документов об 
их качестве и безопасности, информирует Управление Роспо-
требнадзора по Воронежской области. 

Есть что поставить на стол
В Воронежской области неплохо обстоят дела с  производством 

основных продуктов питания: мяса, молока и яиц.
Так, в первом полугодии текущего года производство мяса 

в сельскохозяйственных организациях региона по сравнению 
с соответствующим периодом прошлого года увеличилось на 
27 процентов, молока – на 15, яиц – на шесть процентов. А от 
одной коровы молока в январе-июне надоено в среднем 3157 
килограммов, что на семь процентов больше, чем год назад. 
Яйценоскость кур-несушек по Воронежской области в целом 
осталась на уровне соответствующего периода прошлого года 
и составила 143 штуки яиц.

В семье тибетских яков пополнение!
Потомство у пары  тибетских яков  появилось в зоопитомнике 

«Червлёный Яр».
Это уже не первый малыш у этой пары животных, у детёны-

ша есть старший брат. Пол малыша специалисты пока что не 
определили, так как мама усердно оберегает новорождённого. 
В настоящее время рацион тибетских яков увеличен и про-
водится ежедневный ветеринарный осмотр. Тибетские яки 
проживают в зоопитомнике «Червленый Яр» с августа 2013 
года, информирует сайт Воронежского зоопарка.

Уничтожены снаряды и мины
По заявке администрации Рамонского района расчёт Воронеж-

ской областной аварийно-спасательной службы изъял и уничтожил 
семь боеприпасов времён Великой Отечественной войны.

Опасность представляли четыре артиллерийских снаряда, 
две миномётные  и одна противотанковая мины. Уничтожение 
проведено на установленной подрывной площадке в балке 
Ясновитый лог Большеверейского сельского поселения, ин-
формирует ГУ МЧС России по Воронежской области.

Сообщения подготовили Галина Рохмин  
и Анатолий хРуСтАлёв.
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вниманию  
подписчиков!

Уважаемые читатели! До 31 августа во всех почтовых 
отделениях Воронежской области проводится 

ДосрочнАя поДписнАя кАмпАния  
нА пЕрВоЕ полУгоДиЕ 2017 гоДА

Каждый желающий может оформить подписку на газету «Коммуна» 
не только для себя, но и подарить её родным и близким.

ИндеКс 51156 – 477,66 руб.
Помимо этого, во всех филиалах «Почты россии» продолжается  

акция по благотворительной подписке «дерево добра».  
Каждый желающий может оформить  благотворительную  

подписку на газету «Коммуна» для ветеранов, 
домов престарелых, для тех, кому нужны наши забота и внимание.

Два резонансных ДТп, в которых погибли и 
пострадали люди, произошли четырнадцатого 
августа в Воронежской области.

Двое погибли  
и двенадцать пострадали

анатолий КруглоВ

Дорожная авария с уча-
стием шести транспортных 
средств случилась днём на 
576-м километре автодороги 
М-6 «Каспий» в Терновском 
районе. Рейсовый автобус 
«Неоплан» столкнулся с рей-
совым автобусом Setra. От 
удара автобус Setra столкнул-
ся с ехавшим впереди автомо-
билем «Газель». «Газель» вы-
летела на полосу встречного 
движения и столкнулась с 
автомобилями «Хендай Со-
лярис» и «Рено Дастер». Ав-
тобус Setra съехал на обочину, 
а «Неоплан» столкнулся ещё 
и с двигавшимся в попутном 
направлении большегрузным 
автомобилем «Вольво». С ме-
ста ДТП с телесными повреж-

дениями различной степени 
в больницу были доставлены 
восемь человек. 

В Павловском районе до-
рожная авария с участием 
двух автомобилей произошла 
в половине третьего ночи на 
648-м километре автодороги 
М-4 «Дон». Водитель авто-
мобиля «ВАЗ-21104» и 32-
летняя пассажирка погибли 
на месте ДТП. С телесными 
повреждениями госпитали-
зированы ехавшие в этом ав-
томобиле годовалая девочка и 
мальчик восьми лет. Также с 
травмами различной степени 
госпитализированы водитель 
автомобиля «Лада Ларгус» и 
его 29-летний пассажир, ин-
формирует пресс-служба ГУ 
МВД России по Воронежской 
области. 

На месте аварии в Терновском районе.
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жкх И мамонты под рукой 
репортаж | На территории музея-заповедника «Костёнки» в разгаре археологические раскопки.  

В настоящее время здесь одновременно работают три экспедиции

Капремонт:  
кому он  
нужен?
Жители малых 
городов реже других 
дают положительные 
оценки качеству 
коммунальных услуг.

галина роХмин

Воронежская область за-
нимает второе место в феде-
ральной системе мониторинга 
качества региональных про-
грамм капитального ремон-
та многоквартирных домов 
«Реформа ЖКХ». Региону 
присвоены 96,53 балла – это 
интегральный показатель, 
рассчитываемый с учётом 
количества включённых в 
программу домов, объёма 
запланированных и выпол-
ненных видов работ, уровня 
собираемости взносов на 
капитальный ремонт и других 
критериев.

В настоящее время продол-
жается реализация кратко-
срочного плана капитального 
ремонта многоквартирных 
домов на 2015-2016 годы. По 
информации регионального 
оператора, выполнены работы 
в 239 из 250 многоквартир-
ных домов. Общая стоимость 
составляет 773,6 миллиона 
рублей. Улучшат свои жи-
лищные условия более 18,7 
тысячи человек.

Что люди думают о ка-
честве предоставляемых 
жилищно-коммунальных 
услуг, а также потребности 
своих домов в капремонте, 
на днях стало известно из 
данных общероссийского 
социологического исследо-
вания по теме «Качество 
ЖКУ». Оно было проведено 
в июле текущего года по за-
казу государственной корпо-
рации – Фонда содействия 
реформированию жилищно-
коммунального хозяйства. В 
опросе приняли участие 1 600 
жителей 46 субъектов РФ.

Почти половина респон-
дентов удовлетворительно 
оценивают качество комму-
нальных услуг, четверть опро-
шенных назвали его отлич-
ным и хорошим, ещё четверть 
— неудовлетворительным. 
Довольны ЖКУ в Москве и 
Санкт-Петербурге (50 про-
центов). Опрошенные из ма-
лых городов, напротив, реже 
других дают положительные 
оценки (26 процентов).

Как показывает анализ 
результатов данного исследо-
вания, большинство респон-
дентов уверено, что дома, в 
которых они проживают, тре-
буют незамедлительного ка-
питального ремонта (34) или 
в краткосрочной перспективе 
(33 процента). Пожилые люди 
чаще молодёжи указывают на 
острую необходимость кап-
ремонта в ближайшее время 
(39 процентов против 27). По 
сравнению с аналогичным пе-
риодом 2015 года увеличилась 
доля респондентов, считаю-
щих, что их домам потребуется 
капитальный ремонт в течение 
ближайших трёх-пяти лет: 
в июне 2015 года на долю 
таких ответов приходилось 
27, в 2016 году – 33 процента. 
Жители Москвы и Петербур-
га меньше других ощущают 
актуальность потребности 
капитального ремонта для 
своих домов. На отсутствие 
необходимости в капитальном 
ремонте указало всего семь 
процентов опрошенных. При-
мечательно, что только два 
процента вообще не интересу-
ются данным вопросом.

Около половины респон-
дентов полагают, что капре-
монт нужно проводить в пол-
ном объёме по возникшей 
необходимости, а оплата за 
него должна производиться 
в течение последующих не-
скольких лет. Более трети 
считают целесообразным про-
водить ремонт многоквартир-
ных домов на уже накоплен-
ные средства. Представители 
старшей возрастной группы 
предпочитают проведение 
капремонта на заранее со-
бранные средства собствен-
ников (38 процентов), тогда 
как молодые респонденты 
чаще отдают приоритет про-
ведению ремонта в кредит (50 
процентов).

Радость 
пришла
глава Воронежской 
митрополии 
совершил освящение 
накупольных крестов 
и куполов для 
строящегося храма.

Посещением церкви в 
честь Живоначальной Трои-
цы села Староникольское 
Хохольского района завер-
шился архипастырский визит 
митрополита Воронежского и 
Лискинского Сергия в Ниж-
недевицкое благочиние. 

Старинная церковь в селе 
Староникольское Хохоль-
ского района была полно-
стью уничтожена во второй 
половине ХХ века. 9 июня 
2014 года митрополит Во-
ронежский и Лискинский 
Сергий совершил освящение 
закладного камня в основание 
нового храма в честь Святой 
Живоначальной Троицы, рас-
положенного на месте утра-
ченного. В настоящее время 
строительные работы продол-
жаются – завершена кладка 
стен, сооружена кровля.

После прочтения молитвы 
митрополит Сергий окропил 
новосооружённые кресты 
и купола святой водой, по-
здравил всех с радостным 
событием в жизни прихода 
и всего села, а также при-
звал верующих к активному 
участию в святом деле строи-
тельства и благоукрашения 
Дома Божия. Затем митро-
полит Сергий в сопровожде-
нии священнослужителей, 
а также официальных лиц, 
курирующих строительство 
храма, осмотрел возводимое 
церковное здание. Все при-
сутствующие получили архи-
пастырское благословение.

Анатолий хРуСтАлёв.

Борис Ваулин 

Доказательство тому – рост 
общей инфекционной забо-
леваемости по сравнению с 
прошлым годом на 18 про-
центов (2015г. – 8126 на 100 
тысяч человек, 2016г. – 9665 
на 100 тысяч), заболеваемость 
сальмонеллёзом за этот период 
поднялась на 26 процентов, 
острыми кишечными инфек-
циями – на девять процентов, 
вирусным гепатитом А – в 2,5 
раза, коклюшем – в 6,4 раза. В 
январе-феврале ОРВИ перебо-
лело на 21 процент, а гриппом 
в 2,7 раза больше воронежцев, 
чем в прошлом году. 

Почему такой рост? Да по-
тому что многие из нас едят, 
что попало, во время «пере-
кусов» на улице пищу берут 
грязными руками, а продавцы, 
торгующие в ларьках, готовят 
её неизвестно как и подают её 
такими же немытыми руками. 
Причём, если вы вздумаете по-
просить у продавца медкнижку, 
то он поможет послать вас по 
известному адресу, и никто это-
му не удивится. Коммерсанты 
хорошо запомнили требование 
Председателя Правительства 
РФ Дмитрия Медведева, ко-
торый запретил чиновникам 
«кошмарить малый бизнес». 
Вот санитарные врачи и не 
могут лишний раз проверить 
тех, кто готовит продукты 

питания и кормит народ на 
улицах и в придорожных кафе. 

Посмотрите, сколько выход-
цев из Средней Азии и кавказ-
ских республик предлагает про-
хожим «шашлыки», «шаурму» 
и всевозможные кулинарные 
изделия. Воронежцы – люди 
смелые, не задумываясь, берут 
горячие пирожки не только для 
себя, но и для детей, не спраши-
вая при этом: откуда в киоски 
поступает мясо, масло, печёнка, 
овощи? В июне продавец одного 
из киосков в центре Воронежа 
накормил «шаурмой» десятки 
человек, 19 из них попали в 
больницу с сальмонеллёзом. 
Это и должно было произойти, 
поскольку продавец сам ока-
зался носителем инфекции. А 
сколько подобных «общепитов» 
в Воронеже?! 

За семь месяцев 2016 года 
зарегистрировано 40 случаев 
вирусного гепатита А – в 2,5 
раза больше уровня аналогич-
ного периода прошлого года. 
Понаблюдайте за взрослы-
ми, покупающими на рынках 
фрукты и овощи. Вот мама 
купила у продавца из Средней 
Азии привлекательно-сочные 
груши, обтёрла одну ладонью и 
дала любимому сыночку, даже 
не думая, что отправила в его 
кишечник сотни вирусов гепа-
тита. Прискорбно, что у многих 
родителей правила гигиены всё 
ещё в зачаточном состоянии. 

Неужели им неизвестно, что 
на ладонях человека в жаркую 
летнюю пору находятся воз-
будители самых разных забо-
леваний, неужели не слышали, 
что овощи и фрукты перед 
употреблением надо обдать 
кипятком? Заражение вирус-
ным гепатитом А происходит 
контактно-бытовым путём. 
Казалось бы, простые правила: 
тщательно мыть руки после 
туалета, перед приёмом пищи 
мыть с мылом, не пользоваться 
чужой и немытой посудой, не 
пить воду из неизвестного ис-
точника. Однако для многих 
эти правила – тайна за семью 
печатями. Отсюда и болезни. 

Заболеваемость коклюшем 
выросла в 6,4 раза, зарегистри-
ровано 252 случая, а в прошлом 
году было 39. При этом среди 
школьников до 14 лет заболе-
ваемость подскочила более чем 
в 12 раз. Причины – на поверх-
ности: родители не обращаются 
своевременно к педиатру, боль-
ной ребёнок кашляет и активно 
заражает своих сверстников, 
плюс к этому – чуть меньше по-
ловины заболевших (116 детей) 
не были привиты, и многие из 
них из-за отказа родителей: «Я 
где-то слышала, что прививки 
только вредят ребёнку!». Вот 
и попробуй разубеди такую 
мамочку. 

Такая же тенденция про-
слеживается и в ситуации с 
прививками против гриппа. 
Конечно, за последние годы 
дело меняется в лучшую сто-
рону, сознательность начинает 
проявляться, но слишком мед-
ленно. Вспомним, что в январе 
в Воронежской области было 
зарегистрировано эпидемио-
логическое неблагополучие 

по заболеваемости гриппом и 
ОРВИ. Пришлось даже закры-
вать на 20 дней школы, чтобы 
разорвать цепочку заражений. 
Общее число заболевших в пе-
риод подъёма составило более 
133 тысяч человек, что на 33 
процента выше аналогичного 
периода прошлого года. Зато из 
всех привитых против гриппа 
заболели инфекцией всего 
лишь девять человек, или 0,8 
процента. Реальный довод эф-
фективности иммунизации. 

Нынче эпидемиологи пред-
полагают охватить предсезон-
ной иммунизацией не менее 
924 тысяч человек, или 40 про-
центов населения Воронежской 
области. Но чтобы прививка 
защищала от инфекции, она 
должна быть сделана до подъ-
ёма всеобщей заболеваемости, 
то есть в сентябре-октябре. 
Роспотребнадзор разослал 
воронежским работодателям 
около шести тысяч писем-
напоминаний о необходимости 
прививок. Стоимость одной – 
около трёхсот рублей. В конце 
зимы станет известно, кто из 
«хозяев» пожалел деньги на 
здоровье своих работников. 
Нынче сохраняется бесплатная 
иммунизация против гриппа 
для детей, посещающих до-
школьные медучреждения, 
школьников, студентов, учи-
телей, медработников, людей, 
имеющих хронические забо-
левания, и тех, кому больше 60 
лет. Пренебрежение привив-
ками может дать осложнение 
гриппа, и тогда ждите внеболь-
ничной пневмонии. В нынеш-
нем году её «заработали» 3428 
человек – вдвое больше, чем в 
2015 году. Есть повод для раз-
мышлений. 

Поели шаурмы – и в больницу 
Здравоохранение | Эпидемиологи утверждают: в росте инфекционных  
заболеваний чаще всего виноваты сами заболевшие 

прАВослАВИе

Цифры инфекционных заболеваний за истекшие 
семь месяцев 2016 года, которые привёл 
на пресс-конференции главный санитарный 
врач Воронежской области игорь механтьев, 
свидетельствуют об одном: санитарная культура 
воронежцев и желание их позаботиться о своём 
здоровье с каждым годом всё хуже и меньше. 

наталья СтолпоВСКаЯ
хохольский район

– Работы в Хохольском районе 
ведутся одновременно на четырёх 
палеолитических стоянках, – рас-
сказал директор музея-заповедника 
«Костёнки» Виктор Ковалевский. – 
Основные объекты – многослойные 
стоянки, где обнаружены древней-
шие остатки материальной культуры 
раннего верхнего палеолита. Впер-
вые в масштабных археологических 
раскопках на стоянках Борщёво-5, 
Костёнки-11 и Костёнки-14 задей-
ствованы добровольцы, которые 
отбирались по конкурсу «Русского 
географического общества». 

Главный хранитель музея-
заповедника «Костёнки» Александр 
Дудин руководит работами на сто-
янке Костёнки-11, так называемом 
«круглом жилище» – одном из 
самых интересных археологических 
объектов Европы.

– Недавно учёные получили 
даты его возраста, которые коле-
блются в диапазоне 20-25 тысяч 
лет, – прокомментировал Александр 
Дудин. – Мы открыли по сути самый 
крупный по размеру жилой ком-
плекс эпохи верхнего палеолита. 
Нашли часть посёлка, где в доста-
точно холодном климате тундры 
и лесотундры обустраивали свою 
жизнь наши далёкие предки.

Стоянка, на которой продол-
жаются раскопки, представляет 
собой круглое жилище, разбитое 
на несколько секций различного на-
значения. По внешнему периметру 
строение окружают искусственно 
сделанные ямы, заполненные ко-
стями животных, иногда – камен-
ными артефактами. Как отметил 
наш собеседник, особо впечатляет 
огромное количество костей мамон-
та – более 1800 штук от не менее 50 
животных. 

– Среди них много молодняка, 
взрослых мамонтов и даже вну-
триутробных особей, – уточнил 
Александр Дудин. 

Такое внушительное скопление 
останков объясняется удобным 
местоположением Костёнок. Воз-
вышенность и мыс у основания 
поселения обеспечивали водой, 
поддерживали жизнедеятельность 
здешних обитателей. А самое глав-
ное: источник сырья для строитель-
ства – кости мамонтов – был всегда 
под рукой. 

Обилие костей в фундаменте 

«круглого жилища» указывает на 
то, что мамонты жили буквально 
рядом. То, что этим природным 
материалом выложены многие 
внутренние секции строений, сви-
детельствует о достаточно холодных 
и продолжительных зимах. Как по-
яснил наш собеседник, есть мнение, 
что такие костно-земляные жилища 
являлись зимниками, специально 
подготовленными к холодному пе-
риоду существования людей.

Раскопки помогли выяснить, что 
отдельные секции внутри древнего 
жилища появлялись в разное время 
и выполняли различные функции. 
Среди новых находок – орудия из 
кости и бивня мамонта: мотыжки, 
костяные шильца, даже вещи с 
орнаментом. На неискушённый 
взгляд, это довольно простые пред-
меты. Однако, по утверждению 
учёных, работа по их обнаружению 
– сложный и кропотливый процесс, 
который включает сразу несколько 
операций: черчение, расчистку 
культурного слоя, первичную 
аналитику. 

– На стоянке Борщёво-5 обна-
ружено крупное скопление костей, 
вымершего вида широкопалой 
лошади – свидетельство массовой 
загонной охоты, – рассказал Сергей 
Лисицын. – Кроме костей, найде-
ны несколько изделий из кремня 
и сломанный костяной кинжал, 
которым, возможно, разделывали 
добычу. Здесь же рядом расчищено 
кострище, где люди жарили мясо, 
остатки пиршества. 

Археологические работы за-
вершатся в августе. Всё это время 
в музее будет работать программа 
«Живая археология», приглашаю-
щая всех желающих (за дополни-
тельную плату) посетить раскоп, где 
работают волонтёры. В выставоч-
ном зале музея гости заповедника 
смогут увидеть три новых выставки, 
уникальные находки со стоянки 
Борщёво-5: изделия из кости и бив-
ня, а также последнюю найденную в 
Костёнках женскую статуэтку. Экс-
позиция посвящена Дню археолога, 
который отмечается в России и ряде 
других стран 15 августа.

Две из санкт-петербурга и 
одна – воронежская, в которой 
участвуют студенты-историки 
Воронежского государственного 
университета, а также ребята из 
школьных краеведческих кружков. 
В раскопках, которые проводятся 
под руководством старших научных 
сотрудников отдела палеолита 
института истории материальной 
культуры российской академии 
наук, кандидатов исторических 
наук Андрея синицына и 
сергея лисицына, а также 
научного сотрудника отдела 
палеолита иимк рАн, кандидата 
исторических наук Александра 
Бессуднова, активное участие 
принимают волонтёры «русского 
географического общества». 

Волонтёр Татьяна Первухина из Челябинска на раскопках в «круглом жилище».
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Аркадий ИЛЬИН

Цены растут, а качество 
услуг падает

Естественно, темой ретро-
автомобилей разговор не огра-
ничился. Известно, что лидер 
ЛДПР не питает особого пие-
тета к советскому прошлому 
нашей страны. Тем не менее  
многое, как он уверен, тогда 
было и работало лучше, чем 
сейчас. Например, система 
жилищно-коммунального хо-
зяйства.

Почему цены на ЖКХ ра-
стут, а качество услуг падает? 
Как такое случилось? В чём 
корень зла? Владимир Жири-
новский назвал простой ответ 
– приватизация:

– При Горбачёве люди тре-
бовали скорее провести ре-
формы, скорее дать право на 
землю, сделать жильё частной 
собственностью. Да, все устали 
от государственной собствен-
ности и думали, что теперь 
пройдёт приватизация, в том 
числе ЖКХ, и жизнь нала-
дится.

До приватизации, напомнил 
лидер ЛДПР, существовало 
Министерство ЖКХ, везде в 
России работали дирекции по 
эксплуатации зданий – ДЭЗы. 
Работали не идеально, но всё-
таки в сфере ЖКХ был опреде-
лённый порядок.

«Но люди захотели частный 
сектор – и вот появились част-
ные управляющие компании. 
Они обманывают граждан и 
вздувают цены», – отметил 
Владимир Жириновский.

Жилищным  
кооперативам – быть!

За рубежом, пояснил лидер 
ЛДПР, всё построено на счёт-
чиках: «Вы должны счётчики 
внедрить в каждую квартиру – 
вода, газ, свет, и тогда каждый 
жилец будет знать, сколько он 
реально должен платить. Но 
для этого необходимы коопе-
ративы».

Жилищные кооперативы 
следует возродить, уверен Вла-
димир Жириновский: 

– Люди должны иметь воз-
можность объединиться, со-

брать деньги и начать строи-
тельство дома. Это и дешевле, 
и эффективнее, и риски кор-
рупции минимальны – сами у 
себя же не будут красть! Потом 
кооператив может не отдавать 
ЖКХ на откуп управляющей 
компании, а сам набрать штат 
– слесарь, сантехник, техник-
смотритель.

Сейчас же, отметил лидер 
ЛДПР, всё находится в руках 
управляющих компаний:

– Такие компании берут 
10-15 домов и везде взвинчи-
вают цены, чтобы дать высокую 
зарплату своим сотрудникам. А 
они вообще очень часто – дар-
моеды, посредники, ибо реаль-
ную работу по обслуживанию 
домов вообще другие люди 
выполняют.

– Управляющие компании 
надо упразднить, – говорит 
Владимир Жириновский, пред-
лагая вернуть ЖКХ государ-
ству и воссоздать Министер-
ство ЖКХ. – Пускай снова 
будут ДЭЗы. Либо кооператив 
сам нанимает штат, либо дом 
обслуживает государственная 
организация.

Центры экспертизы 
ЖКУ

Пока этого не сделано, сле-
дует обеспечить полную про-
зрачность всех счетов за ЖКУ, 
прозрачность всех перечис-
лений по расчётным счетам 
управляющих компаний. Ли-
дер ЛДПР настаивает на том, 
что за необоснованный рост 
цен на ЖКУ нужно ввести уго-
ловную ответственность. 

По мнению Владимира Жи-
риновского, можно также соз-
дать независимые бесплатные 
центры экспертизы ЖКУ – 
чтобы жители могли получить 
необходимые документы для 
обращения в суд с исками к 
управляющим компаниям. 
Лидер ЛДПР сообщил, что при 
партии уже работают подобные 
центры: 

– Мы разработали систему, 
по которой производится пере-
расчёт всех платежей ЖКХ. И 
если управляющие компании 
отказываются признать пере-
расчёт, то мы готовы помочь 
жителям через суд добиться 

снижения расходов – порой 
очень значительного. Обра-
щайтесь в наши первичные 
организации.

Капремонт –  
за счёт казны 

Что касается сборов на ка-
питальный ремонт, то они, 
уверен Владимир Жиринов-
ский, должны находиться под 
контролем жильцов: 

– Бремя ремонта старых 
жилых домов фактически взва-
лили на население. Но люди 
не должны оплачивать то, что 
в своё время было запущено 
государством, поэтому сегодня 
капремонт надо полностью суб-
сидировать за счёт казны. 

В будущем, отметил лидер 
ЛДПР, все взносы на поддер-
жание домов должны жёстко 
контролироваться жильцами, 
чтобы управляющие компании 
не злоупотребляли положени-
ем. Пенсионеров и инвалидов 
Владимир Жириновский пред-
лагает вообще освободить от 
такого рода поборов.

При этом ведение вопро-
сов капитального ремонта, по 
словам лидера ЛДПР, должно 
быть передано государству, му-
ниципалитетам. Сборы следует 
сделать добровольными, при-
чём они не должны превышать 
одного рубля за квадратный 
метр.

«Сегодня наша страна не в 
таком положении, чтобы позво-
лять всякому жулью грабить 
простых людей! – подчеркнул 
Владимир Жириновский. – Да 
и в любом случае это недо-
пустимо».

Мировой спорт  
превратился в придаток 
политики

Если говорить о том хоро-
шем, что осталось в нашей не-
давней истории, то невозможно 

обойти тему спорта. Люди 
среднего и старшего возраста 
помнят триумфальные победы 
советских спортсменов. 

А что происходит сейчас? 
Сейчас мировой спорт пре-
вратился в придаток политики. 
Владимир Жириновский кон-
статировал: 

– Понятно, что отстране-
ние нашей паралимпийской 
сборной – это просто борьба с 
Россией. Как и попытка отстра-
нить всю нашу олимпийскую 
сборную. Мы потеряли больше 
четверти сборной. Но всё-таки 
поехали же!

Так и паралимпийскую 
сборную, считает лидер ЛДПР, 
нужно защищать, судиться, 
поднимать шум в СМИ. «В 
любом случае, конечно, вся 
эта борьба с Россией мерзопа-
костна. Страдают спортсмены, 
в том числе – «чистые», не 
употреблявшие допинг», – 
отметил Владимир Жиринов-
ский. Он уверен, что решение 
может быть только одно: или 
разрешить любой допинг – 
или запретить вообще любые 
средства: 

– Когда одно лекарство 
можно, другое нельзя, одни ви-
тамины можно, другие нельзя – 
это просто способ «подставить» 
спортсмена или страну. Как 
мельдоний: то было можно, 
вдруг стало нельзя. Естествен-
но, его принимали спортсмены. 
И тут все они оказались недо-
статочно чистыми для участия 
в Олимпиаде.

Стратегия подготовки 
будущих чемпионов

Лидер ЛДПР уверен, что 
речь о политическом ходе, о 
борьбе не с допингом, а с нашей 
страной: 

– В экономике не получи-
лось, на поле брани не полу-
чится никогда, в науке тяжело, 
наука, скажем так, далека от 

масс. А спорт «больших до-
стижений» – это массовое шоу, 
миллионы болельщиков... Но 
нужно бороться. Чиновников 
поменять на более эффектив-
ных, судиться, разоблачать лю-
бые происки, вести пропаганду. 
И наводить порядок. 

Владимир Жириновский 
убеждён: следует поставить 
жёсткие требования – ни один 
российский спортсмен не имеет 
права употреблять никаких 
препаратов: «Если ты не мо-
жешь без препаратов – не иди 
в спорт».

А сейчас, отметил лидер 
ЛДПР, необходимо отстаивать 
паралимийцев во всех инстан-
циях, до 7 сентября ещё почти 
месяц. Возможно, всё-таки 
удастся значительную часть 
паралимпийцев направить в 
Бразилию.

Но это, по словам Владимира 
Жириновского, лишь тактика. 
А стратегия должна состоять в 
том, чтобы вернуться от про-
фессионального спорта «высо-
ких достижений» к массовому 
спорту, любительскому: 

– Зачем и кому нужны оди-
ночки? Некоторые из них по-
лучают миллион евро! А что 
получает в результате страна? 
Если все эти деньги бросить 
на массовый спорт, то всё на-
селение страны будет более 
здоровое, более сильное, более 
благополучное.

Основой для долгосрочной 
стратегии подготовки будущих 
чемпионов был и есть массо-
вый, общедоступный спорт, 
уверен лидер ЛДПР: «Атлеты 
не выращиваются в пробирках, 
а вырастают из многомиллион-
ной массы увлечённых спортом 
подростков». 

Ставка на массовый спорт 
позволяет не только занимать 
призовые места на соревно-
ваниях, но и поддерживать 
всю нацию в тонусе, отметил 
Владимир Жириновский и 

добавил: «А вложения колос-
сальных денег исключительно 
в подготовку отдельных ко-
манд и рекордсменов-одиночек 
лишь плодит коррупцию».

Служить здоровью  
нации

Лидер ЛДПР подчеркнул, 
мы не должны идти по пути За-
пада, когда одиночки получают 
всё, а массы – ничего: 

– В каждом дворе, у жилых 
домов или у офисов должны 
быть спортивные площадки. 
Также необходимы инструк-
торы, преподаватели, в школе 
и на дому, во дворе. Раньше 
они работали при ЖЭКах. 
Тренер организовывал детей, 
они играли в футбол, волейбол 
и другие спортивные игры. 
Проводились соревнования, 
начиная с дворовых команд. 
Победители шли на районные 
соревнования, городские, об-
ластные. И, наконец, Всерос-
сийская спартакиада.

Владимир Жириновский 
уверен: надо вернуться к этой 
практике. 

– Всероссийская спарта-
киада – это, по сути, наши 
собственные Олимпийские 
игры. Каждый год! – говорит 
он. – Зимние игры можно про-
водить там, где хорошая зима, 
летние – южнее, где условия 
позволяют.

Разумеется, отметил ли-
дер ЛДПР, следует пропа-
гандировать массовый спорт, 
реанимировать ДОСААФ, 
организовать новые турбазы 
в качестве альтернативы пляж-
ному отдыху: 

– Это всё нужно восстано-
вить, чтобы спорт был полезен, 
а не вреден, как нынешний 
спорт «больших достижений». 
Чтобы спорт выполнял свою 
естественную функцию – слу-
жил здоровью нации и будуще-
му России. 

Ф
от

о 
пр

ес
с-

сл
уж

бы
 Л

Д
П

Р.

Возродить всё хорошее
Актуально | ЛДПР: «Всё, что успешно работало в нашей недавней истории,  
в том числе более прозрачная система ЖКХ и выигрышная ставка на массовый спорт, следует восстановить»
Лидер ЛДПР Владимир Жириновский в очередной 
раз пригласил журналистов на загородный объект 
ЛДПР в деревню Дарьино Московской области. Но 
если темой предыдущей экскурсии была образцовая 
ферма партии, то теперь представителям СМИ про-
демонстрировали «ностальгический» гараж – коллек-
цию старинных советских автомобилей. Владимир 
Жириновский лично рассказал о каждом ретро-
автомобиле из коллекции ЛДПР.
– Меня никогда не тянуло к шикарным автомобилям, 
– признался он. – Как правило, я всегда смотрел на 
практичность машины, на её надёжность. Роскош-
ный внешний вид не был определяющим фактором.
Сейчас Владимиру Жириновскому всё больше инте-
ресны грузовые автомобили, и этим он отличается от 
остальных российских политиков, которые предпо-
читают лимузины и дорогие иномарки. Лидер ЛДПР 
отметил, что хороший грузовик не только может 
перевозить большой груз, но и имеет отличную 
проходимость, позволяет попасть в места, которые 
легковым машинам недоступны.
– На грузовике, да по ухабистым дорогам, да по 
русской глубинке – в этом и есть наша жизнь, – под-
черкнул Владимир Жириновский.

Владимир Жириновский: «Меня никогда не тянуло к шикарным автомобилям.  
Как правило, я всегда смотрел на практичность машины, на её надёжность».

Илья МИчуРИНскИй

Планов громадьё…
Как сообщил руководитель 

Управления строительной по-
литики Виктор Владимиров, в 
настоящее время в городской 
адресной инвестиционной про-
грамме на 2016 год предусмо-
трены средства на проектиро-
вание и строительство муници-
пальных объектов в сумме 587 
миллионов рублей. Основной 
источник финансирования 
– федеральный бюджет (206 
миллионов рублей). Большая 
часть из этой суммы пойдёт на 
возведение культурных и спор-
тивных объектов: Так, на Аллее 
Героев возле музея-диорамы 
устанавливаются постаменты 
под бюсты пятнадцати Героев 
Советского Союза, которые 
откроют в День города, ве-
дутся работы по благоустрой-
ству прилегающей территории. 
Стоимость контракта – 3,4 
миллиона рублей. Кроме того, 

в рамках подготовки к чемпио-
нату мира по футболу генераль-
ным подрядчиком РСУ № 55» 
выносятся коммуникации на 
тренировочной площадке на 
стадионе «Чайка» и стадионе 
«Локомотив». В нынешнем году 
планируется выполнить работы 
на 47,6 миллиона рублей. Из 
федеральных денег на каждый 
стадион будет потрачено по 38 
миллионов.

По словам докладчика, сей-
час проводится процедура тор-
гов, по результатам которых 
будут заключены контракты 
на строительство двух детских 
садов: на 220 мест по улице 
Острогожской и на 250 мест 
по улице Ильюшина. В случае 
выделения средств из феде-
рального бюджета строители 
готовы в следующем году воз-
вести пристройку к школе №54, 
что позволит раз и навсегда 
снять проблему с «перенасе-
лённостью» в образовательном 
учреждении. 

– Общая сметная стоимость 
объекта составляет 135 мил-
лионов рублей: 107 миллионов 
рублей федеральных средств, 
24 – городских, – пояснил 
Виктор Владимиров. – Одно 
из условий федерального со-
финансирования – заверше-
ние строительства в 2017 году, 
поэтому необходимо закончить 
все монолитные работы уже в 
2016-м. Для этого необходи-
мо не менее 8-10 миллионов 
рублей. 

По его словам, в 2017 году 
планируется завершить раз-
работку проектно-сметной 
документации на реконструк-
цию второй очереди Воро-
нежского центрального парка. 
Ориентировочная стоимость 
– 150 миллионов рублей. Сро-
ки реализации – 2017-2018 
годы. Также в следующем году 
планируется строительство 
Детского литературного парка, 
на который потребуется около 
100 миллионов рублей. Участие 
городского бюджета в проекте – 
32 миллиона.

Подводя итоги, глава города 
поручил Управлению строи-
тельной политики тесно взаи-
модействовать с департаментом 
здравоохранения Воронежской 
области для определения мест 
возведения учреждений здра-

воохранения. Также Александр 
Гусев напомнил руководителям 
всех профильных подразделе-
ний о необходимости участия 
в областных и федеральных 
программах:

– Мы должны наполнить 
эти программы нашими объ-
ектами, – заключил Александр 
Гусев. – Для этого требуется 
тщательный анализ ситуации 
в каждой сфере.

Школа –  
без второй смены

О готовности общеобразо-
вательных учреждений к ново-
му учебному году рассказала 
руководитель Управления об-
разования и молодёжной по-
литики Любовь Кулакова. По её 
словам, в общеобразовательных 
учреждениях сейчас ведутся 
ремонтные работы, закупаются 
учебники и пособия, идёт ком-
плектование педагогических 
коллективов и приём обучаю-
щихся.

На проведение капиталь-
ного ремонта учреждений 
общего и дополнительного 
образования в 2016 году в бюд-
жете города предусмотрено 
более 72 миллионов рублей. 
Работы ведутся в 98 из 117 
школ города. За счёт средств, 

выделенных на капитальный 
ремонт, запланированы ме-
роприятия по устранению 
нарушений норм пожарной 
безопасности и санитарно-
эпидемиологического законо-
дательства, подготовке комму-
никаций к зимнему периоду. 
На выполнение работ по теку-
щему ремонту предусмотрено 
более 18 миллионов рублей 
— на эти деньги в помещениях 
проводится косметический 
ремонт, подготовка коммуни-
каций к зиме. 

В шести школах ремонт по-
мещений запланирован за счёт 
федерального бюджета — в 
результате число школьников, 
которые учатся во вторую сме-
ну, должно снизиться. 

– В рамках программы «Газ-
пром – детям» на территориях 
12 учреждений осуществляется 
строительство спортивных пло-
щадок, по 6 из них работы вы-
полнены в полном объеме. В 22 
школах оборудуются малобюд-
жетные спортивные площадки 
для подготовки обучающихся 
к сдаче норм ГТО, – рассказала 
докладчица. 

Заниматься на них смогут не 
только школьники, но и жители 
близлежащих домов.

Любовь Кулакова напомни-
ла, что 1 сентября откроет свои 

двери новая школа на Москов-
ском проспекте. 

Пока 98,3 процента юных 
горожан обеспечили учебни-
ками и пособиями. В соответ-
ствии с соглашением между 
департаментом образования, 
науки и молодёжной политики 
Воронежской области и адми-
нистрацией городского округа 
город Воронеж в 2016 году всех 
школьников обеспечат учеб-
никами. На их приобретение 
выделена субвенция в размере 
74 миллионов рублей.

– 30 июня был завершён 
приём в первые классы детей, 
проживающих на закреплённой 
территории. В настоящее время 
в первые классы принимают 
обучающихся на оставшиеся 
свободные места. По пред-
варительной информации, в 
2016-2017гг. количество школь-
ников вырастет на 3,3 процента, 
– сказала Любовь Кулакова. 
– Количество педагогических 
работников увеличится на 261 
человека.

Александр Гусев поручил 
рассмотреть возможность про-
ведения ремонта в школах 
города для ликвидации второй 
смены. По его мнению, такой 
подход – пример эффективно-
го использования бюджетных 
средств. 

Затраты разные, а цель – одна
Мегаполис | В Воронеже число школьников в новом учебному году увеличится на 3,3 процента
В городской администрации под председательством 
главы Воронежа Александра Гусева состоялось еже-
недельное планёрное совещание. Ключевые темы 
– подготовка общеобразовательных учреждений 
к новому учебному году и реализация городской 
адресной инвестиционной программы и объектах, 
планируемых к строительству в 2017 году. 

Пенсионная реформа 
должна быть  
сбалансированной
Если федеральными законами 
ввести непопулярные меры в адрес 
пенсионеров, не станет ли это 
противоположным вектором  
в формировании отношения к ним  
со стороны общества?
О реформе пенсионной системы в России 
говорят давно. Тема приобрела новое звучание 
в кризис, когда пришлось оценить возможности 
бюджета, обеспечения пенсионеров и подумать 
о том, как это сделать более справедливо. Ведь 
бюджетные средства госфондов обесценились с 
падением рубля. Разумеется, многое нуждается 
в корректировке – для более справедливого и 
сбалансированного подхода к обеспечению людей 
старшего возраста.

Анна ЛуПАШкО,
руководитель Воронежского регионального отделения «Партии Роста»

Всю прошедшую весну довольно активно обсуждались 
те шесть пунктов, которые Минфин России внёс на об-
суждение в Правительство. Они сводятся к повышению и 
уравниванию пенсионного возраста до 65 лет для мужчин 
и женщин (по статистике мужчины в России в среднем 
живут 63 года, женщины – 74). Это значит, что, достигнув 
пенсионного возраста, мужчины используют отчисления 
в Пенсионный фонд, которые совершают на протяжении 
всей жизни, всего в течение трёх-четырёх лет. Предлагается 
не платить досрочные пен-
сии тем, кто имеет на них 
право в связи с работой на 
вредных и опасных произ-
водствах, но продолжает 
там трудиться.

В «Партии Роста», ори-
ентированной на повыше-
ние социальной роли на-
шего государства, имеется 
свой взгляд на предлагае-
мые пункты реформы. Он 
имеет под собой несколько 
оснований. Самое главное 
заключается в том, что 
продолжительность жиз-
ни россиян за последние 
50 лет практически не 
росла.

Второе и также доволь-
но важное основание: если 
на рынок придут возраст-
ные соискатели рабочих 
мест, то понятно, какой будет реакция. Несомненно то, 
что рынок совершенно не готов к трудоустройству такой 
категории граждан.

Особое внимание обращают на себя те пункты пред-
лагаемой Минфином реформы, которые фактически 
ведут к повышению налогов и понижению социальных 
обязательств, а в 2017 году предусматривают сокращение 
индексации пенсий. Идею отказа от индексации пенсий 
работающим пенсионерам мы считаем антипродуктивной 
и несправедливой. 

Мы также предлагаем освободить работающих пенсио-
неров от обязанности платить взносы в Пенсионный фонд. 
Каждый человек имеет право выбора — накапливать сред-
ства или нет. Государство может налогами стимулировать 
такие накопления. Во многих странах есть возможность 
часть пенсионных платежей в добровольные накопления 
вычитать из налогооблагаемой базы работодателя, можно 
вычитать до 50 процентов. Такая система есть в Англии, ее 
аналоги существуют и в других развитых странах, могут 
быть рецепированы и у нас.

Плюс в новой реформе в том, что, наконец, решили учесть 
для расчёта пенсий такие временные отрезки, как уход за ре-
бёнком, армейская служба и другие жизненные обстоятель-
ства, которые не дают людям временно трудиться. Именно в 
эти периоды люди выполняют важные действия для страны: 
растят молодых граждан и отдают долг Родине.

В «Партии Роста» считают, что пенсионная реформа 
не должна ущемлять интересы людей старшего возраста, 
а проблемы федерального бюджета не должны решаться 
за счет снижения доходов и повышения нагрузки на не-
защищённые категории граждан. 

ОсОбОе МНеНие

Вести

Анна Лупашко.
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Писателю и земляку
В селе Углянец Верхнехавского района Воронежской обла-

сти открыли мемориальную доску писателю Владимиру Кора-
блинову. Событие приурочили к его 110-летию.

Идея увековечить память знаменитого земляка принадлежит 
жителю Углянца Алексею Тютину. Деньги собирали всем селом. 
Значительный вклад внёс предприниматель Николай Кучин, 
изготовил доску Александр Каратаев.

На фасаде воскресной школы установили мемориальную 
доску отцу писателя, священнику Александру Кораблино-
ву. Внучка писателя Анна Гладышева передала в будущий 
музей первые экспонаты – личные вещи и рукописи деда. 
По словам организаторов, праздник явился значимой частью 
мероприятий, приуроченных к 400-летию села. День рождения 
своей малой родины жители Углянца собираются отмечать в 
2017 году. 

Улицы освещают цветами 
На днях на улицах Первомайской и Пролетарской  
Борисоглебска появились 23 новых светодиодных подсветки. 

Установили их сотрудники МУП «Борисоглебская гор-
электросеть». Центральные улицы украсили иллюминацией 
в виде цветов. Раньше, ещё в мае, светящиеся самолетики на 
опорах линий электропередач появились на улице Чкалова, 
также оказались подсвечены абстрактными рисунками улицы 
Советская, Свободы. Тогда за внебюджетные средства было уста-
новлено более 100 конструкций с декоративным освещением.   

Продукцию сняли с реализации
Государственный инспектор Управления Россельхознадзора по 

Воронежской области провёл внеплановую проверку в местах не-
санкционированной торговли в Воронеже, в ходе которой выявил 
нарушение в сфере ветеринарии.

Гражданка реализовывала животноводческую продукцию 
–  сало свиное – без ветеринарных сопроводительных до-
кументов. По итогам проверки нарушитель привлечена к 
административной ответственности, на неё наложен штраф. 
«Обезличенная» продукция снята с реализации, сообщает 
пресс-служба ведомства.

Анастасия ВоронинА, Анатолий КрУГЛоВ, 
Василий ЧерноУсоВ.
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Перебор или недобор?
Начнём с того, что 2015 год 

сыграл с теми, кто выращивает 
картофель на продажу, злую 
шутку. Вначале были опти-
мистичные рапорты о том, 
что валовой сбор картофеля 
в хозяйствах всех категорий 
составил рекордный один мил-
лион 800 тысяч тонн. Затем 
случилось перенасыщение 
рынка дешёвым, почти дармо-
вым картофелем. Финальным 
аккордом стали закопанные в 
землю остатки нераспроданно-
го урожая, которые невозмож-
но было реализовать даже по 
цене пять рублей за килограмм. 
Послесловием – значительно 
сократившиеся в этом году в 
хозяйствах площади под по-
садки картофеля. 

На недавней встрече с жур-
налистами заместитель пред-
седателя правительства Во-
ронежской области Виктор 
Логвинов официально назвал 
цифру – меньше на 1,5 тысячи 
гектаров – и подчеркнул, что в 
нашем регионе активно зани-
маются выращиванием карто-
феля хозяйства свыше десяти 
районов, включая Рамонский, 
Верхнехавский, Семилукский, 
Таловский, Бутурлиновский, 
Грибановский районы.

По мнению самих произ-
водителей, цифра под два 
миллиона тысяч тонн урожая 
прошлого года сама по себе 
лукавая. Ну, как в принципе 
можно подсчитать количество 
выращенного картофеля, если, 
согласно данным департамента 
аграрной политики Воронеж-
ской области, основной объ-
ём картофеля сосредоточен в 
личных подсобных хозяйствах, 
которые дают до 94 процентов 
этой продукции ежегодно. 
Цифру урожая нынешнего 
года называть рановато. Что 
касается цены за килограмм, 
то в сравнении с 2015 годом 
она выше.

– Картофель, если и подо-
рожал, то отыгрывает позиции, 
которые производители вы-
нуждены были уступить, – по-
лагает генеральный директор 
ООО «Нива» (Эртильский 
район) Николай Слаук. – В 
прошлом году случилось пере-
производство картофеля. Цены 
на него плюс покупательская 
способность населения были 
настолько низкими, что ряд хо-
зяйств, в том числе и наше, вы-
бросили огромное количество 
нереализованного картофеля.

В 2015 году по всей России 
перепроизвели три миллиона 
тонн картофеля. Как следствие, 
в 2016 году многие сельхоз-
предприятия либо существенно 
сократили посевные площади, 
либо и вовсе перестали возде-
лывать «второй хлеб».

– Обратите внимание на 
нынешние погодные усло-
вия, – продолжает Николай 
Слаук. – Всё-таки для карто-
феля они гораздо хуже, чем 
в предыдущем году. Вначале 
дожди не позволяли провести 
в сроки его посадку. Затем рез-
кий старт взяла жара, которая 
плохо сказалась на развитии 
корнеплодов. 

В последние годы удивить 
воронежцев жарким летом 
трудно. То, что синоптики с 
завидным постоянством на-
зывают аномальной жарой, 
становится нормой. Отсюда 
вывод: хочешь заниматься 
картофелем – думай о системе 
полива. 

Николай Владимирович 
занимается картофелем не 

только как хозяйственник, но 
и как учёный. Доктор сельско-
хозяйственных наук Николай 
Слаук уверенно заявляет, что 
рекордный урожай прошлого 
года – следствие того, что в 
России научились выращивать 
картофель. В первую очередь 
речь идёт о крупных пред-
приятиях, использующих со-
временные методы орошения и 
передовые агротехнологии. 

Например, таких, как ООО 
«Россошанская Нива», которое 
входит в состав агрохолдинга 
«Дон-Агро». Его руководитель 
Михаил Князевич подчёрки-
вает, что пока у предприятия 
небольшие объёмы картофеля. 
Тем не менее эффективное 
использование оросительных 
систем позволяет получать 
продукт отменных вкусовых 
качеств. Маленькая хитрость: 
поливная техника досталась 
предприятию по наследству от 
прежнего садового хозяйства, 
на 70 гектарах которого теперь 
расположились картофельные 
посевы. 

– Спрос на продукцию есть, 
– говорит Михаил Князевич. 
– Значит, есть и перспективы. 

Будем расширять посевы, 
использовать под хранение 
урожая фруктохранилище. 
Помощи ни у кого не про-
сим. Что касается проблем 
картофелеводов, то для нас 
самая актуальная – дефицит 
качественной отечественной 
техники. Хорошо, если рос-
сийские компании обратят на 
это внимание и попытаются 
составить конкуренцию за-
рубежным производителям 
картофелесажалок, картофе-
лекопалок и т.п.

Цена картофеля  
упирается в затраты

Картофель без искусствен-
ного орошения – продукт обре-
чённый. Этого мнения придер-
живается и глава одноимённого 
КФХ Александр Чепилевич 
(Грибановский район).

– Ещё недавно в хозяйстве 
было 50 гектаров орошаемых 
земель, – рассказывает Алек-
сандр Петрович. – Был пруд, 
вода из которого шла через 
систему орошения на карто-
фельные поля. Урожаи дости-
гали 40 тонн с гектара. Затем 
случилось непредвиденное: 
сломалась задвижка, которая 
регулировала воду в пруду. Его 
реконструкцию включили в до-
левую программу с бюджетным 
финансированием. Начали её, 
но деньги кончились, и работы 
по реконструкции прекрати-
лись. 

Теперь все надежды нашего 
собеседника – жителя засуш-
ливого района области – на 
благосклонность природы и 
свои силы. 

Формула хорошего урожая 
одна: поливать, поливать и по-
ливать! А это дополнительные 
затраты, которые неизбежно 
сказываются на конечной стои-
мости продукции. Однако если 
скрупулёзно подсчитывать за-

траты, первые и самые важные 
– те, что идут на приобретение 
семенного материала. Как сле-
дует из данных департамента 
аграрной политики, в стране 
достаточно организаций, зани-
мающихся селекцией и семено-
водством картофеля. В Россию 
из-за границы (в основном из 
Голландии) завозится 1-2 про-

цента от общего количества се-
менных клубней. Воронежская 
область пока отстаёт от регио-
нов страны, где это направле-
ние интенсивно развивается, 
так как для нашего региона 
более характерно направление 
селекции, например, зерновых 
культур. Вот и выходит, что в 
производственных посевах по 
итогам 2015 года преобладают 
сорта голландской селекции: 
Ред Скарлетт – 23 процента, 
Пикассо –13,2 процента, Им-
пала – 8,3 процента, Белароза – 
6,3 процента, российские сорта 
Невский и Удача занимают 5,5 
и 3,7 процента соответственно. 
В последние годы в связи с 
политикой санкций и наших 
ответных мер во весь рост вста-
ла задача производства соб-
ственных семенных клубней. 
Рассказывая об этом журнали-
сту «Коммуны», заместитель 
председателя областного пра-
вительства Виктор Логвинов 
отметил, что Воронежским 
НИИСХ им. В.В.Докучаева 
начата работа по выведению 
сортов картофеля собственной 
селекции. Правда, на сегодняш-
ний день безвирусный матери-
ал восьми сортов производится 
исключительно под заказ. Для 
расширения собственной семе-
новодческой базы картофеля 
необходима поддержка данного 
проекта, возможно, в форме 
государственно-частного парт-
нёрства. Работа с отечествен-
ным семенным материалом 
даст производителям возмож-
ность существенно снизить 
конечную стоимость продук-
ции, ведь, по словам картофе-
леводов, семенной материал 
в структуре затрат составляет 
70-80 процентов.

О том, что весомую долю в 
цене выращенного картофеля 
составляют затраты на семена, 
технику, удобрения, фунгици-
ды, знает любой производитель. 
Современное производство кар-
тофеля на 80 процентов завяза-
но на затратные части, которые 
формируются из импортных 
товаров. Практически весь тех-
нический арсенал картофеле-
вода произведён в Голландии и 
Германии. Здесь речь не о трак-
торах, а о сажалках, копалках, 
гребнеобразующих фрезах. Есть 
в России сборочные площадки, 
где их собирают. Но 70-80 про-
центов комплектации идут за 
доллар, за евро из-за границы. 
Соответственно стоимость тех-
ники, приобретённой за гра-
ницей, особо не отличается от 
стоимости агрегатов, собранных 
в России. Плюс к импортной 
технике прилагаются импорт-
ные запчасти.

В связи со скачками доллара 
и евро цены на импорт достиг-
ли потолка, а обратно уже не 
вернулись. 

– Если евро относительно 
докризисного рубля поднялся 
в два раза, то цены на запчасти 
выросли в три раза! – под-
черкивает Николай Слаук. – 
Возникшим на какое-то время 
дефицитом воспользовались 
перекупщики, взвинтившие 
цены на всё, включая запча-
сти к сельскохозяйственным 
агрегатам, фунгициды, семена. 
Получается, затратная часть 
при производстве картофеля 
существенно увеличилась. 

При этом цены на сам карто-
фель упали в разы. Имеются в 
виду закупочные цены, а не те, 
что можно увидеть на рынках 
и в супермаркетах. В текущем 
году, по информации департа-
мента агарной политики, цена 
от сельхозпроизводителей 
сформировалась на уровне 
11-14 рублей за килограмм кар-
тофеля. В сентябре эксперты 
прогнозируют минимальную 
цену на уровне 8 рублей за ки-
лограмм. Учитывая погодные 
условия текущего года, пере-
производства картофеля не 
ожидается. Его сбор составит 
примерно 1,6 миллиона тонн во 
всех категориях хозяйств, в том 
числе в СПХ, КФХ и ИП.

– Если производитель реа-
лизует картофель по цене 8 
рублей за килограмм, то на 
прилавке магазина он выстав-
лен как минимум по 15 рублей 
за килограмм, а то и дороже, 
– поясняет Николай Влади-

мирович. – Следуя по пути от 
производителя до прилавка, 
удваивается цена картофеля. 
Аппетиты торгующих органи-
заций, наверное, можно было 
бы и уменьшить.

Конечно, есть свои резоны 
в строительстве хранилищ. Но 
рано или поздно производите-
лю всё равно придётся решать 
вопрос с реализацией. Опреде-
ляющим фактором остаётся 
рынок сбыта: куда везти товар, 
кто его купит. 

Чтобы в сетях  
не запутаться

Львиная доля картофеля 
сегодня реализуется через су-
пермаркеты и рынки, которые 
контролируются торговыми 
сетями федерального значения. 
Они диктуют уровень цен. 
Однако качество картофеля 
в супермаркетах оставляет 
желать лучшего. По мнению 
доктора сельскохозяйствен-
ных наук Николая Слаука, 
будущее за таким подходом: 
сельхозпредприятие произ-
водит продукцию идеального 
качества, сортирует, хранит, 
предоставляет безупречный 
товар торговым сетям. Только 
такой товар имеет право на 
существование и приёмку. Весь 
картофель неправильной фор-
мы, нетоварного вида должен 
быть отсортирован, и цена на 
него может в разы отличаться 
от стоимости безупречного 

картофеля. Пока сортировкой 
занимаются единицы, упаков-
кой клубней в аккуратные па-
кеты – и того меньше. Но всё же 
такая практика в Воронежской 
области есть. Жаль, что увидеть 
результаты цивилизованного 
подхода к делу могут пока 
только покупатели московских 
элитных супермаркетов, куда 
отправляется уникальный кар-
тофель, собранный буквально 
вручную. Элите – элита! Но у 
Воронежской области есть все 
необходимые резервы, чтобы 
полностью обеспечить свой 
регион качественным карто-
фелем.

– Только бы его у нас поку-
пали! – говорит глава ИП КФХ 
Сергей Воронов (Каширский 
район). 

В его фермерском хозяйстве 
под посевами картофеля 80 
гектаров земли.

– Если наша картошка едет 
в Ставрополь и Краснодар, 
то Воронеж тоже может при-
соединиться к этому кругу 
избранных, – в шутку замечает 
Сергей Иванович. – Раньше 
бывая в Воронеже, заглядывал 
на Речной рынок, и каждый 
раз убеждался: липецкая кар-
тошка есть, а нашей воронеж-
ской – нет. В последнее время 
ситуация стала меняться в 
пользу воронежского произ-
водителя. И это отрадно, ведь 
мы способны прокормить себя 
своим картофелем. В одном 
Каширском районе много хо-
зяйств, которые занимаются 
его выращиванием. 

Как и большинство наших 

собеседников, Сергей Воронов 
отметил существенную раз-
ницу в урожаях на орошении 
и без него.

– В этом году из-за пере-
увлажнённой весны сроки 
посадки картофеля пришлось 
перенести значительно – не-
дели на три, – подчеркнул 
наш собеседник, – потому и 
не сформировался хороший 
урожай. В цене нового урожая 
будет и значительно выросшая 
стоимость агрохимии, запча-
стей к технике. Это в порядке 
вещей: наша продукция должна 
дешеветь. А цены на ГСМ, агро-
технику, удобрения между тем 
неуклонно идут вверх. 

Аграрии отмечают наход-
чивость продавцов, которые в 
2015 году прилично задрали 
цены на свою продукцию, ссы-
лаясь на резкий скачок доллара 
и евро. 

– Предприниматели дума-
ют лишь об одном, как вос-
пользоваться ситуацией, пока 
она играет им на руку. Но мы 
ведь не можем работать по их 
правилам, – отмечает Сергей 
Воронов. – Наша продукция 
идёт непосредственно на стол, 
и если мы значительно подни-
мем цены на картофель, как это 
было в 2010 году, то поставим 
наш «второй хлеб» в один ряд 
с деликатесными продуктами. 
Так нельзя. Поэтому считаю, 
что нам крайне необходимо го-
сударственное регулирование.

Пока же на все жалобы на 
ценовую политику произво-
дителей удобрений, продавцов 
техники у властей ответ один: 
«Мы вмешиваться не можем. 
Это – рыночные отношения». 
При этом самим сельхозпро-
изводителям постоянно напо-
минают, что такие социально 
значимые продукты, как пше-
ница, картофель, необходимо 
продавать дешевле, они нужны 
населению. 

Нужна ли производителю 
картофеля в условиях рынка 
государственная помощь?

– Мы продаём товар торго-
вым сетям, а это – коммерче-
ские структуры, – размышляет 
Николай Слаук. – Они будут 
брать идеальный товар по мак-
симально низкой цене. Наша 
задача – его продать, и она на-
много сложнее. Поэтому крайне 
важно, чтобы госструктуры, ра-
ботающие в аграрном секторе, 
наладили чёткий диалог между 
теми, кто производит, и теми, 
кто торгует. Мы сами между 
собой не договоримся. Необхо-
дим арбитр в лице государства, 
который вправе вмешиваться 
ограничительными мерами. 
Иногда – ставить и предельную 
наценку на купленный товар, 
помогая стабильному развитию 
такой ресурсно-затратной от-
расли, как картофелеводство. 
Остальное будет зависеть от 
аграриев, которые должны 
показать профессионализм в 
деле производства картофеля 
высокого качества и низкой 
себестоимости. 

– Конечно, мы в любом 
случае будем заниматься сель-
хозпроизводством, – уверен 
фермер Сергей Воронов. – 
Ну а если картофелеводство 
станет убыточным, придётся 
отказаться от него, только и 
всего. Вот тогда они и покажут 
себя во весь рост – рыночные 
отношения. Пролетим так же, 
как и с сахарной свеклой. Один 
год её не стали сеять, и вот уже 
у селян нет никакого интереса 
к этой культуре. Люди говорят: 
«Бросили сажать – и не заста-
вите». Разрушить легко, а вос-
становить – трудно. Поэтому 
считаю, что к этим вопросам 
надо подходить взвешенно, 
с пониманием относиться к 
сельхозпроизводителю. Счи-
тать его партнёром государства. 
Помнить о том, что тому же 
картофелеводу, чтобы выйти в 
поле в следующем сезоне, нуж-
но обновить технику, сделать 
запас семян и удобрений. 

Пока производители не роп-
щут, но очень надеются на пони-
мание простых истин. Если по-
всеместно не удастся включить 
механизмы импортозамещения, 
если в этот процесс не будут во-
влечены все причастные к про-
изводству картофеля в регионе, 
дела не будет. Будут цифры 
отчётов и импортозамещение на 
бумаге. А на вакантные места на 
прилавках неизбежно вернётся 
картофель из Польши, Израиля, 
Германии.

Подводя итог, следует отме-
тить, что в Воронежской обла-
сти есть большой опыт обеспе-
чения населения картофелем 
собственного производства. Его 
нужно распространять, под-
держивать. Есть проблемы, от 
скорейшего решения которых 
зависит завтрашний день от-
расли. И здесь не обойтись без 
внимания со стороны властей, 
которым под силу взять на себя 
координирующие функции и 
выступить в качестве арбитра, 
гарантируя производителям 
оптимальные пути реализации 
собранного урожая.

Взлёты и падения «второго хлеба»
Продовольственная безопасность | У воронежского картофеля хорошая репутация за пределами области. Что может помочь нашим 
картофелеводам чувствовать себя уверенно на внутреннем региональном рынке?
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Наталья СТОЛПОВСКАЯ

– Картошка наша – воронежская? – с пристрастием 
интересуется у продавца на рынке покупатель.
– Наша-наша – липецкая, – торопливо отвечает тор-
говец.
Слава Богу, не Польша, не Израиль и не Египет. Для 
России картофель – продукт стратегический. А для 
нашего региона – принципиально важный. Так всё 
ли сегодня ладно с нашим «вторым хлебом»? Что с 
урожаем? Что с ценами? Уверенно ли чувствует себя 
производитель картофеля в связи с заявленным 
курсом на импортозамещение?

Генеральный директор ООО «Нива» Эртильского района Николай Слаук (справа):  
«Потратив немало усилий и вырастив хороший урожай картофеля, мы теперь озабочены другим: как его реализовать?» 

цифры и фАКТы
В 2015 году площади посадок картофеля составили 97 тыс. га, в том 
числе в СХП КФХ ИП – 2,2 тысячи гектаров. Валовой сбор картофеля 
в хозяйствах всех категорий составил 1 миллион 809 тысяч тонн. В 
том числе в товарном секторе (это все сельхозпредприятия, КФХ и 
ИП без личных подсобных хозяйств) – 105,4 тысячи тонн, то есть 
5,8 процента. Урожайность картофеля в 2015 году составила 187 
центнеров с гектара по всем категориям хозяйств, 186 центнеров 
с гектара по сельхозпредприятиям, КФХ и ИП. Площадь посадок 
картофеля в 2016 году составила 95,3 тысячи гектаров по всем кате-
гориям хозяйств и 1,5 тысячи гектаров по СХП КФХ ИП. Ожидаемый 
урожай в 2016 году – 1,5 миллиона тонн картофеля. 

цифры и фАКТы
Снижение площадей в 2016 году связано с категорически не-
благоприятными погодными условиями, сложившимися в период 
посадки картофеля весной текущего года. Повышенная влажность 
почвы привела к тому, что прошли сроки посадки картофеля.
Крупнейшими производителями картофеля, имеющими наибольший 
вес в товарном секторе Воронежского рынка, являются предприя-
тия: ООО «Логус-Агро» и ЗАО «АгроСвет» Новоусманского района, 
ООО «Осень» Каширского района, ООО «Нива» Эртильского района, 
ООО «Агро-С» Панинского района, ООО «Масловское» Семилукского 
района, ООО «Восток-Агро» Россошанского района, ИП Глава К(Ф)Х  
Мордасов П.Ю. Таловского района, ИП Глава К(Ф)Х Азовцев В.А. и 
ИП Глава К(Ф)Х Мокшина Н.Е. Каширского района. 
За пределы Воронежской области вывозится от 10 до 15 про-
центов произведенного в товарном секторе региона картофеля, 
большая его часть отправляется в Южный федеральный округ. 
К нам завозится картофель из Липецкой, Брянской, Тульской и 
Тамбовской областей.

цифры и фАКТы
Огромное влияние на качество будущего урожая зависит от при-
меняемой техники и технологий. Поэтому в передовых хозяйствах 
сегодня используется современная техника для уборки картофеля. 
В первую очередь – это техника фирмы GRIMME (Германия), AVR 
и DEVULF (Голландия). Распространение получила отечественная 
техника производства ЗАО «Колнаг» (Коломна, Московская область).
В хозяйствах, где не имеется возможности автоматизировать 
процесс уборки картофеля, картофель выкапывают российскими 
картофелекопалками (в основном КСТ-1,4) с применением ручного 
труда для сбора клубней.

СОцИУМ

Пенсии «подросли»
В августе 2016 года работавшие в прошлом году пен-

сионеры начнут получать страховую пенсию в повышенном 
размере.

Повышение пенсии обусловлено проведением Пенсионным 
фондом России ежегодной беззаявительной корректировки 
размеров страховой пенсии работающих пенсионеров. В соот-
ветствии с п.3 ч.2 ст.18 Федерального закона РФ «О страховых 
пенсиях» перерасчёт размера страховой пенсии производится 
в случае увеличения по данным индивидуального (персони-
фицированного) учёта в системе обязательного пенсионного 
страхования величины индивидуального пенсионного коэффи-
циента, исходя из суммы страховых взносов на страховую пен-
сию, не учтённых при определении величины индивидуального 
пенсионного коэффициента для исчисления размера страховой 
пенсии по старости или страховой пенсии по инвалидности, 
при их назначении, переводе с одного вида страховой пенсии 
на страховую пенсию по старости или страховую пенсию по 
инвалидности, предыдущем перерасчете, предусмотренном 
настоящим пунктом, а также при назначении страховой пенсии 
по случаю потери кормильца. Такой перерасчёт производится 
без заявления пенсионера (за исключением лиц, имеющих 
право на установление доли страховой пенсии по старости в 
соответствии со ст. 19 и 20 настоящего Федерального закона) 
с 1 августа каждого года, а в случае перерасчёта размера стра-
ховой пенсии по случаю потери кормильца – с 1 августа года, 
следующего за годом, в котором была назначена указанная 
страховая пенсия.

С учётом этого работающим пенсионерам, за которых их 
работодатели в прошлом году уплатили страховые взносы, 
автоматически с 1 августа текущего года произведён пере-
расчёт размера страховой пенсии. Прибавка к пенсии от 
указанного перерасчёта носит индивидуальный характер 
и зависит от уровня заработной платы пенсионера в про-
шлом году.

На основании п.1 ч.4 ст. 18 Федерального закона РФ «О 
страховых пенсиях» максимальное значение индивидуального 
пенсионного коэффициента при перерасчёте страховой пенсии 
ограничено тремя пенсионными баллами. С 1 февраля текуще-
го года стоимость одного пенсионного балла составляет – 74 
рубля 27 копеек, то есть максимальное увеличение пенсии 
составит 222 рубля 81 копейку, информирует Управление 
Пенсионного фонда в городе Воронеже. 

Восстанавливают  
солдатские захоронения

По итогам инвентаризации, которая завершилась на пяти 
городских кладбищах, почти 20 процентов захоронений – за-
брошенные. Это значит, что каждая пятая могила остаётся 
без ухода. 

Инвентаризация была проведена на Юго-Западном, Комин-
терновском, Левобережном, Лесном и Казанском кладбищах. 
На самом старом из них – Казанском – оказалось 60 процентов 
заброшенных могил. На Коминтерновском – 35 процентов 
таких могил. Огорчительно, но в основном это могилы тех, 
кто воевал в Великую Отечественную войну. Большинство 
находится в критическом состоянии: установить, кто здесь 
захоронен, уже невозможно. Многие погибшие были из других 
городов, поэтому навещать могилы и следить за их состоянием 
некому.

«В этом году мы запустили проект по реставрации мест 
захоронений участников Великой Отечественной войны. 
Уже восстановили захоронения полковника медицинской 
службы Якова Семеновича Бруна и полковника Георгия 
Михайловича Уварова, – рассказала пресс-секретарь АО «Во-
ронежское похоронное бюро» Валентина Усманова. – Работы 
по реставрации солдатских захоронений планируем прово-
дить ежегодно. И приглашаем волонтёров общественных 
и исторических объединений для совместной реализации 
проекта по сохранению памяти тех, кто навсегда остался на 
воронежской земле».

Стройотрядовцы вышли  
на расчистку леса 

Студенты стройотряда Воронежского лесотехнического 
университета расчистили 10 гектаров леса в Сомовском лес-
ничестве от сухостоя, зависших деревьев и валежника.

Впервые в региональном лесном хозяйстве для проведения 
санитарно-оздоровительных мероприятий были задействованы 
силы студенческого строительного отряда. На время трудовой 
деятельности студенты были приняты на временную работу в 
Воронежский лесопожарный центр и в составе бригады скла-
дировали бревна и валежник для их последующей утилизации 
после завершения пожароопасного периода. 

Санитарная очистка сомовских лесов продолжается. До 
конца года планируется освободить от валежа, сухостоя и 
больных деревьев около 100 гектаров леса. Подобные работы 
пройдут и в других пригородных лесничествах области. В про-
шлом году было расчищено 300 гектаров лесов. В нынешнем 
году планируется выполнить такой же объём. Из областного 
бюджета на эти цели выделено 8 млн. рублей.

Потери от «серых» схем
Значительным числом организаций малого и среднего биз-

неса часть заработной платы выплачивается неофициально 
– не отражается в бухгалтерских документах. 

Неучтённые доходы способствуют массовому несоблюде-
нию трудовых и пенсионных прав работников. Тяжёлые по-
следствия влечёт и работа без оформления официальных тру-
довых отношений. В этом случае работодатели не регистрируют 
своих работников и не производят начисление обязательных 
страховых взносов в Пенсионный фонд. От легализации трудо-
вых отношений, их оформления зависят социальные гарантии 
человека: возможность заявить социальные и имущественные 
вычеты, получить пенсионное и социальное обеспечение в за-
служенном размере.

Пенсионный фонд активно борется с «серыми» схемами 
оплаты труда. Совместно с налоговыми службами регулярно 
проверяется отчётность предприятий на предмет выплаты за-
работной платы меньше МРОТ и прожиточного минимума. С 
1 июля нынешнего года в РФ установлен минимальный размер 
оплаты труда в размере 7500 рублей. Прожиточный минимум 
для трудоспособного населения в Воронежской области со-
ставляет 8990 рублей, информирует сайт ПФР.

Почему конфискуют продукты?
За первое полугодие Управление Роспотребнадзора по 

Воронежской области забраковало 1366 партий некачествен-
ных и опасных пищевых продуктов общим объёмом 158509 
килограммов. 

По информации пресс-службы ведомства, наибольший 
объём забраковки – по четырём группам пищевой продукции: 
плодоовощная – 148503 килограмма, молоко и молочная про-
дукция – 5520, рыба и рыбные продукты – 1256 , мясо и мясные 
продукты – 851 килограмм. 

За январь-июнь нынешнего года составлено 193 протокола 
об административном правонарушении по статьям КоАП РФ, 
предусматривающих конфискацию. По решению суда конфи-
сковано 118347 килограммов пищевой продукции.

Основные причины изъятия из оборота пищевых продук-
тов – несоответствие требованиям технических регламентов 
Таможенного союза информации, нанесённой на этикетку про-
дукта (маркировка); отсутствие документов, подтверждающих 
происхождение, качество и безопасность пищевых продуктов; 
истечение срока годности пищевой продукции.

Сообщения подготовили  
Анатолий КРУГЛОВ, Валерий КАЗАНОВ.
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вреМя МОлОдых

Президент ПАО «Москов-
ский индустриальный банк» 
Абубакар Арсамаков часто по-
сещает Воронежскую область. 
На этом заводе он впервые, но 
с его производством хорошо 
знаком. В 2000 году, когда соз-
давалось предприятие, это был 
совершенно невыгодный для 
банка проект, и даже рискован-
ный, но победила уверенность, 
что продукция завода будет 
востребована в стране.

– И не прогадали, – поделил-
ся впечатлениями финансист. 
– Сегодня это рентабельное 
предприятие. Хожу по цеху и 
радуюсь за людей, за их работу.

Довольны и сотрудники: 
средняя заработная плата – 30 
тысяч рублей.

Продукция завода широко 
используется в строительстве – 
полиэтиленовые трубы нужны 
и в прокладке водопроводов, в 
системе канализации. Поэтому 
от недостатка заказов пред-
приятие не страдает, обеспечи-
вая людей рабочими местами, а 
региональную казну – деньга-
ми от налогов. Но ощутимые 
трудности всё же есть. 

– Любому предприятию 
нужны оборотные средства, 
– говорит генеральный дирек-
тор ЗАО «Воронеж-ПЛАСТ» 
Татьяна Пешехонова. – Если 
бы сегодня процентная ставка 
была не 21, а хотя бы 13-15 про-
центов, мы бы переукомплек-
товались и купили ещё пару 
линий большего диаметра.

Абубакар Арсамаков раз-
деляет такие планы, однако, 
по его словам, здесь нужны 
консолидированные меры по 
поддержке экономики на госу-
дарственном уровне. 

Мы находимся в услови-
ях действия экономических 
санкций. Уже два года, как во-
ронежский завод перешёл на 
полное импортозамещение, и 
работает с отечественными по-
ставщиками сырья. По словам 
технического директора Алек-
сея Назарова, перестраиваться 
было несложно, российские 
химические комплексы стали 
производить достойного каче-
ства сырьё, а трудовой коллек-
тив предприятия, изначально 
прошедший обучение в Чехии, 
оказался весьма мобильным и 
сегодня.

Выпускаемая продукция 
для строительства сетей имеет 
необходимые сертификаты и 
доставляется во все регионы 
России и страны ближнего за-
рубежья. Львиная доля уходит 
за границу — в ту же Чехию, Бе-
лоруссию, Казахстан. А вот на 
региональном рынке спрос по-

прежнему невелик – воронеж-
ские застройщики заказывают 
трубы в других городах. Хотя, 
как уверяют сотрудники пред-
приятия, если бы покупали 
здесь – платили бы меньше.

Крупный финансист со-
гласен, что неразумно тратить 
лишние деньги на логистику, 
когда товар находится под 
боком. Необходимо перегово-
рить с местными строителями, 
тщательно изучить продукцию. 
Как давний деловой партнёр 

Абубакар Арсамаков обещал 
содействие в вопросах сбыта 
в пределах региона. При этом 
особо подчеркнул, что необхо-
димо вести работу по сниже-
нию себестоимости продукции, 

а ещё жизненно необходим но-
ваторский подход. Воронежцы 
похвалились: на предприятии 
создали уникальную для регио-
на собственную лабораторию 
проверки качества. 

– Она оснащена оборудо-
ванием, позволяющим произ-
водить все необходимые ис-
пытания трубы, в том числе 
на внутреннее гидравлическое 
давление, – продемонстриро-
вала высокому гостю лабора-
торию завода начальник отдела 
технического контроля Полина 
Босых. – У нас на каждом этапе 
производства ведётся строгий 
контроль параметров и ха-
рактеристик изготавливаемой 
продукции.

В завершение встречи Абу-
бакар Арсамаков обобщил: 
нужно досконально изучать 
рынок, чтобы продукция всег-
да соответствовала актуаль-
ным требованиям потребите-
лей, и пожелал дальнейшего 
процветания заводу. Директор 
Татьяна Пешехонова сказала, 
что за 16 лет работы пред-
приятия конъюнктура рынка 
изменилась на сто процентов, 
но современные инновации 
и мобильность производства, 
грамотное сочетание техноло-
гии переработки полимеров и 
собственных ноу-хау в этой 
сфере позволяют заводу созда-
вать основу для перспективно-
го развития.

Воронежский завод перешёл на полное им-
портозамещение, и работает с отечественны-

ми поставщиками сырья.

Труба зовёт к инновациям
Экономика | Почему воронежские потребители игнорируют продукцию местных предприятий? 

Галина РОХМИН

Абубакар Арсамаков: «Необходима консолидированная поддержка отечественного  
товаропроизводителя на государственном уровне».

Накануне Дня строителя президент одного из круп-
нейших банков России Абубакар Арсамаков в ходе 
своей рабочей поездки побывал в Воронеже на 
заводе по производству полиэтиленовых труб. Он 
осмотрел цеха предприятия и новое оборудование. 
В целом разговор шёл о производственных пробле-
мах, также с коллективом завода обсуждались труд-
ности регионального бизнеса.

вести
Аграрный сектор 
в свете переписи

Вчера, 15 августа, на 
большей части территории 
России завершилась Все-
российская сельскохозяй-
ственная перепись, старто-
вавшая 1 июля 2016 года.

В ходе сельскохозяйствен-
ной переписи в целом по 
Воронежской области уже 
собрана информация по 93 
процентам сельскохозяй-
ственных организаций, по 
99 – крестьянских (фермер-
ских) хозяйств и индивиду-
альных предпринимателей, 
по 99 – личных подсобных 
хозяйств полностью по не-
коммерческим объединени-
ям граждан. Это второе в XXI 
веке общегосударственное 
статистическое обследование 
аграрного сектора, проводив-
шееся после кардинальных 
изменений в сельском хо-
зяйстве страны, связанных с 
проведением экономических 
реформ. 

Предварительные итоги 
переписи будут подведены в 
IV квартале 2017 года, окон-
чательные – в IV квартале 
2018 года. 

Валерий СЕВЕРНЫЙ.

С арбузом рай – 
и в шалаше 

В Петропавловке состо-
ится третий районный фе-
стиваль «Арбузный рай – 
Петропавловский край». 

Праздник соберёт 20 ав-
густа коллективы художе-
ственной самодеятельности 
сельских поселений района, 
фермеров, мастеров народ-
ного промысла. Программа 
включает, разумеется, и ар-
бузную ярмарку. 

Основной идеей празд-
ника стало развитие и укре-
пление межпоселенческих 
экономических и культурных 
связей. 

Василий ЧЕРНОуСОВ. 

«Я далека от профессии 
врача, но глубоко уважаю лю-
дей в белых халатах, – пи-
шет жительница Воронежа 
В.Головчанская. – Меня по-
трясли истории, рассказанные 
в статье «Диагноз: помутнение 
рассудка». Медики сопровожда-
ют нас от рождения до смерти. 
Они спасают наши жизни в 
самых страшных случаях, и 
те, кто поднимает на них руку, 
достойны резкого осуждения. 
К сожалению, наше общество 
сегодня больно. Оно черствеет, 
и для многих становятся чуж-
дыми понятия добра, сострада-
ния, терпимости, порядочности. 
Правильно, что «Коммуна» под-
нимает эти вопросы, и нужно 
давать больше публикаций на 
моральные темы». 

В следующем письме – набо-
левшая проблема, которую, как 
показывает жизнь, правитель-
ство страны решить не в силах. 
Ветеран труда, бывший пере-
довик производства Юрий Ан-
дреев возмущён постоянно ра-
стущими ценами на лекарства: 
«Заверения чиновников, что 
цены на жизненно необходимые 
медикаменты повышаться не 
будут, просто обман. Растут и 
растут цены, а конца этому нет. 
Даже министр здравоохранения 

Скворцова не может объяснить, 
почему подобное происходит. 
Все говорят какие-то успокаи-
вающие слова, и никто из них 
не знает, как страдают люди без 
лекарственной помощи». 

Тема обмана оказалось не-
безразличной и для бывшего 
врача-травматолога 76-летнего 
Адама Моисеевича Крушибо-
вича. Он никого не обвиняет, а 
со своим прирождённым одес-
ским юмором рассказывает, как, 
доверившись рекламе одного 
из банков, решил оформить 
кредит, а банкиры «без зазрения 
совести, сославшись на какие-то 
свои правила, просто-напросто 
облапошили меня». Старого 
человека, безусловно, жаль. 
Но сколько раз журналисты 
«Коммуны» писали об одном и 
том же: уважаемые воронежцы, 
не доверяйтесь безоглядно 
рекламе банков, фармацевти-
ческих компаний и частных 
медучреждений. Главная задача 
частного капитала – не помочь 
вам в трудную минуту, а вы-
качать из доверчивых людей 
все деньги. Говорить с такими 
«бизнесменами» о добре и по-
рядочности бесполезно: они 
живут в мире барыша и главный 
девиз их жизни – не обманешь, 
не продашь! 

Из Кантемировского района 
пришло письмо от Н.А.Соло-
губова .  В нём жалоба на 
инвесторов-арендаторов, за-
ключивших «с доверчивыми 
простыми людьми коварные 
договоры». Теперь, по мнению 
хозяев земельных паёв, «их 
внаглую объегорили, а по пути 
эти арендаторы развалили кол-
хозное растениеводство, жи-
вотноводство и соцкультбыт». 
Автор письма просит юристов 
газеты приехать, разобраться 
в ситуации и «вернуть нам по-
хищенную землю». Сообщаем 
многочисленным читателям из 
сельских районов, обращаю-
щихся с подобными просьбами, 
что у «Коммуны» нет в штате 
юристов и нет возможности 
выезжать на выручку. Админи-
страцию района и прокуратуру 
тоже нет смысла упрекать в без-
действии: в данном случае закон 
не нарушен. Многие нынешние 
арендаторы очень умело ис-
пользовали несовершенство 
закона и юридическую без-
грамотность простых сельчан. 
Накануне каждых выборов 
появляется множество «за-
щитников народа», жаждущих 
получить место в Госдуме. Воз-
можно, есть смысл пригласить 
этих кандидатов к себе в гости и 
дать им наказ внести поправки в 
законодательство, ущемляющее 
права тех, кто по своей малогра-
мотности на 49 лет бесплатно 
отдал землю в чужие руки. 

Писатель и хирург из Остро-
гожска Яков Кравченко пода-

рил местному музею подшивку 
литературного журнала «Нива» 
за 1901 год. Около сорока лет 
хранил он дома эту раритетную 
ценность и теперь со светлой 
грустью решил расстаться с 
ней. Яков Фёдорович считает, 
что реликвия должна служить 
на благо всем землякам. Ре-
шение достойное настоящего 
почётного гражданина города 
Острогожска. 

А у восьми жителей Остро-
гожска, подписавших письмо в 
редакцию, совсем другие забо-
ты. Они живут в доме № 21 по 
улице 23 Февраля и не раз уже 
обращались в администрацию 
города с просьбой оборудо-
вать детскую площадку и зону 
отдыха для пожилых людей. 
Однако чиновники навстречу 
горожанам не идут, поскольку 
«на этом месте хотят выстроить 
гаражи для «нужных» людей, и 
эти люди откровенно смеются 
над простыми жителями». 

Ветеран Великой Отече-
ственной войны О.Д. Глущенко 
(г.Россошь), учитель Наталья 
Агаркова (г.Богучар) благо-
дарят газету за постоянные, 
расширенные информации о 
событиях на юго-востоке Укра-
ины. Многим нашим землякам 
тревожно оттого, что на грани-
цах России «опять поднимает 
голову фашизм». По мнению 
Ю.В.Рыжкова (г.Бобров), «мы 
проморгали появление наци-
стов на Украине, потому что 
были уверены, что они там ни-
когда не появятся вновь». Юрий 

Владимирович предлагает про-
водить «кустовые семинары для 
школьных учителей-историков 
и музейных работников и рас-
сказывать им об истоках появ-
ления европейского фашизма. 
Надо делать выводы из своих 
же ошибок». К 75-летию начала 
Великой Отечественной войны 
написала о сражениях на воро-
нежской земле «79-летняя ко-
ренная жительница Воронежа 
Алла Семёновна Божко, много 
испытавшая на себе действия 
войны». 

Два года назад, в мае 2014 
года, сгорел дом В.А.Шапкина 
в селе Щучинские Пески Эр-
тильского района. Поджог 
дом его внук, баловавшийся 
со спичками. После пожара 
Василий Шапкин обращался в 
местные органы власти с прось-
бами о помощи. По словам ав-
тора письма, многие чиновники 
обещали выделить денежные 
средства, но слов своих не сдер-
жали. Вот и не знает пожилой 
человек, как ему жить дальше 
в такой ситуации.

Под письмом из Павловского 
района 83 подписи жильцов 
госпиталя ветеранов войн. 
Они выносят благодарность 
медработникам и всему обслу-
живающему персоналу этого 
лечебного учреждения и одно-
временно высказывают «очень 
большую тревогу по поводу 
возможного присоединения 
нашего госпиталя к Павлов-
ской районной больнице и из-
менения его профиля». Чтобы 

прояснить вопрос, редакция 
газеты «Коммуна» связалась с 
главным врачом Павловской 
ЦРБ А.С.Королюком. Алек-
сандр Сергеевич сказал, что о 
таких планах ему ничего неиз-
вестно. 

Участник Великой Отече-
ственной войны, ветеран труда, 
кадровый работник Владимир 
Герасимович Иванков про-
живает в Шилово Советского 
района. Он пишет, что теле-
визор – его окно в мир, но «это 
окно погасло, потому что кол-
лективная антенна перестала 
работать, однако никто её не 
хочет исправить. Поскольку 
с больными ногами в 93 года 
ходить мне по судам несподруч-
но, то прошу вас заставить их 
выполнять свои обязанности». 
Вынуждены огорчить читателя: 
журналисты не вправе застав-
лять телевизионную службу 
выполнять свои обязанности, 
зато это могут сделать люди 
– потребители услуг, которые 
заключили соответствующий 
договор. Кстати, читатели до-
вольно часто жалуются на рабо-
ту телеантенн. Причём служба 
телесервиса предпочитает не 
афишировать своё место пре-
бывания и читатели не знают, 
куда обращаться. Обращайтесь 
в управляющую компанию, ведь 
именно она выставляет счета 
за услуги. Если они оказыва-
ются некачественно, то за что 
же, спрашивается, вы деньги 
платите? 

Борис ВАуЛИН. 

«Наше общество сегодня серьёзно больно»
Обзор почты
Когда острые журналистские публикации вызывают 
живой читательский отклик, то это не только греет 
душу авторам проблемных статей, но и даёт повод 
продолжить разговор на страницах газеты.

За две недели старшеклассни-
ки и студенты под руководством 
опытных инспекторов по туриз-
му прошагали чуть больше 130 
километров от села Гузерипль до 
Головинки. За основу маршрута 
своего похода они выбрали быв-
ший всесоюзный маршрут № 30, 
а ныне всероссийский № 1. Кан-
темировцы решили усложнить 
его восхождением на гору Фишт, 
высота которой составляет 2867,7 
метра. 

Данный маршрут имеет вто-
рую категорию сложности. За 
время похода туристы покорили 
четыре перевала – Гузерипль, 
Армянский, Белореченский и 
Черкесский, лесистые горные 
склоны Кавказского заповедника 
и горную реку Шахе. 

– При восхождении на хребет 

к вершине Фишт ледник начал 
«плакать», – рассказывает руко-
водитель сборной группы тури-
стов Владимир Ткачев. – Вода из 
ледника вырывалась фонтанами 
и могла засосать человека. При 
спуске мы пришли на помощь 
путешественникам из Новоси-
бирска.

После покорения вершины 
кантемировцев ждали ещё два 
перевала, «веселый пятикиломе-
тровый спуск» к приюту «Бабук-
Аул» и переправа через реку 
Шахе. Кантемировцы не могли 
не посетить небольшое село Бзогу, 
известное горой Старцев. На вер-
шине горы расположено почти 50 
дольменов – древних погребаль-
ных и культовых сооружений, 
сложенных из больших камней. 
Спустившись вниз, туристы со-
вершили переход по стометрово-
му подвесному мосту через реку 

Шахе. Конечной точкой марш-
рута стал поселок Головинка, 
который находится у впадения 
реки в море. 

– Самое яркое впечатление 
– восхождение на гору Фишт, – 
делится впечатлениями ученица 
11-го класса Новомарковской 
школы Светлана Гелемеева , 
имеющая за плечами третий ту-
ристический разряд и пятилетний 
опыт занятий туризмом. – Здесь 
мы встретили много интересного 
и необычного. Восхищают своей 
красотой растения-эндемики, 
пробивающиеся сквозь скалы 
к солнечному свету. Также нас 
поразил Малый ледник – самый 
низкий и загадочный ледник Кав-
каза. Его высота составляет 1980 
метров над уровнем моря. А на се-
верном склоне расположен Боль-
шой Фиштинский ледник длиной 
около километра и высотой 2720 
метров. Здесь мы играли в снежки 
и катались на дождевиках. Но 
больше всего нас удивил вид на 
высоте 2867 метров. Необычно 
было наблюдать облака и летаю-
щие вертолеты под ногами. 

Анастасия ВОРОНИНА

Кантемировцы покорили Фишт
Школьное лето
Группа туристов из Кантемировского района Воронеж-
ской области вернулась из пешеходного похода по терри-
тории Адыгеи и Краснодарского края.

Кантемировцы усложнили маршрут восхождением на гору Фишт.

Проект лискинского студента Данила Климова по-
бедил в конкурсе премий Молодёжного правитель-
ства Воронежской области.

Николай КАРДАШОВ
г.лиски

Идея издавать в Лисках молодёжную газету родилась 
у Данила в прошлом году. Её горячо поддержали завуч 
промышленно-транспортного техникума имени Лысенко, 
где учится Данил, филолог Валентина Дубинина и Моло-
дёжное правительство Воронежской области. 

Проект двенадцатистраничной «молодёжки» с на-
званием «Новое поколение» занял первое место в нашем 
регионе, был презентован в Государственной думе РФ и 
вошёл в топ-100 лучших проектов России в федеральном 
проекте «Новые лица». Получая стипендию Президента 
РФ, юноша часть её тратил на издание и распространение 
газеты.

С нынешнего года «Новое поколение» поддержала 
администрация Лискинского района и исполнительный 
директор горрайфонда социальной поддержки населения 
Раиса Фурсова. Это позволило распространять газету бес-
платно во всех учебных и культурных учреждениях Лисок 
и района. Но редактор не успокоился: ему хотелось бы 
видеть свою газету в цвете и гораздо большим тиражом. 

– Цель моего проекта прежняя – объединить как можно 
больше лискинской молодёжи, дать ей площадку для само-
выражения и личностного роста, – говорит Данил.

В конце июля Данил Климов представил свой удачно 
обкатанный за год проект на пятом конкурсе Молодёж-
ного правительства Воронежской области. Рассмотрев 
более 130 заявок, конкурсная комиссия отобрала 59 са-
мых актуальных и перспективных. И на заключительном 
этапе конкурса стало известно, что «Новое поколение» 
стало победителем, получив на своё развитие 70 тысяч 
рублей.

– Эта премия нашей газете как нельзя кстати! – радуется 
её молодой редактор. – Теперь можно будет увеличить 
тираж с нынешних 250 экземпляров до 600-700. 

Новые горизонты  
«Нового поколения»

Александр Зенин летом работает старшим вожа-
тым детского оздоровительного лагеря «Бобрёнок» 
Рамонского района.  Всё остальное время он – 
солист танцевальной группы Воронежского хора 
имени К.И. Массалитинова. 

Тамара ГАШИМОВА

– Работа в лагере начинается 
ещё в апреле, – говорит Алек-
сандр Зенин. – На собраниях 
клуба вожатых «Вожатёнок» 
придумываем и расписываем 
тематику смен. Нынче первую 
смену мы посвятили Году кино. 
Вторая называлась «Межга-
лактическая нано-академия». 
В основу воспитательной про-
граммы третьей смены легли 
культурные традиции народов 
мира и Воронежской области. 
Очень помогает опыт, получен-
ный мною во время работы в 
детских и подростковых лагерях 
Италии, Южной Кореи, фран-
цузском Диснейленде. 

Александр Зенин считает, что главная задача вожатого 
– заинтересовать, увлечь ребёнка, поддержать его талант, 
а зачастую и разбудить. На занятиях «Вожатёнка» стар-
шеклассники и студенты воронежских вузов показывают 
свои наработки, участвуют с ними в конкурсе. Будущих 
вожатых районный молодёжный центр отбирает во всех 
школах Рамонского района. Основной костяк вожатых 
работает несколько лет. Их усилия сделать каждую смену 
уникальной не остались незамеченными. В прошлом году 
«Бобрёнок» вошел в топ-100 лучших практик организации 
и сопровождения летних оздоровительных практик, со-
ставленным Министерством образования и науки РФ. 
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Старший вожатый 
танцует в хоре

Александр Зенин.

Напутственное слово молодожёнам
Епископ Борисоглебский и Бутурлиновский Сергий по-

сетил территориальный отдел загс Борисоглебска.
Архипастырь рассказал о значении веры в форми-

ровании крепкой семьи, о воспитании детей на основе 
христианских ценностей. После беседы Владыка Сергий 
обратился к молодожёнам с напутственным словом, пре-
подал им архипастырское благословение, пожелал любви, 
верности, согласия и семейного благополучия.

Авторы лучших презентаций
Региональный этап общероссийского конкурса пре-

зентаций «Мой коллектив» проведён в УФСИН России по 
Воронежской области.

На суд конкурсного жюри были предоставлены пре-
зентации всех подведомственных учреждений. Лучшей 
признана презентация СИЗО-1, автором которой является 
сотрудник отдела охраны учреждения Евгений Майоров. 
Второе место заняла презентация управления по конвоиро-
ванию, которую подготовили Андрей Недоцук и Дмитрий 
Журавлёв. А третье место разделили работы сотрудницы 
ИК-3 Анны Шиловой и представителей Бобровской ВК 
Дмитрия Черткова и Сергея Рубцова. Автор лучшей пре-
зентации Евгений Майоров в 2014 году стал победителем 
Всероссийского этапа смотра-конкурса профессиональ-
ного мастерства среди начальников караулов по охране 
объектов уголовно-исполнительной системы.

Анатолий КРуГЛОВ.

Достойный результат
Сборная России по футболу среди слабослышащих юно-

шей до 21 года, в составе которой выступили воронежцы 
Артём Анисимов, Денис Страхов и Алик Чумаков, заняла 
четвёртое место на чемпионате Европы. Турнир, в котором 
приняли участие девять национальных сборных, прошёл в 
Польше с 4 по 13 августа. 

Россияне заняли первое место в своей группе и вышли в 
плей-офф, где, сыграв в основное время вничью со сборной 
Польши, всё же уступили по пенальти сборной хозяев. К 
сожалению, наши ребята уступили и команде Швеции, 
пропустив решающий мяч уже в компенсированное время. 
Чемпионами Европы стали слабослышащие футболисты 
Польши, обыгравшие в финале сборную Турции со счётом 
3:2. 

– Ребята показали достойный результат, – отметил ру-
ководитель областной общественной организации «Наше 
общее дело» (НОД) Виктор Буздалин. 

Валентин ПЕТРОВ.

Ф
от

о 
Со

ф
ьи

 Я
РЦ

ЕВ
О

Й
.

Ф
от

о 
пр

ед
ос

та
вл

ен
о 

ад
м

ин
ис

тр
ац

ие
й 

Ка
нт

ем
ир

ов
ск

ог
о 

ра
йо

на
.



№65 (26605) | Вторник, 16 августа 2016 года | КОММУНА | 5www.сommuna.ru facebook.com/kommuna vk.com/kommunanews ok.com/kommunanews twitter.com/kommunanews

КУльтУрА

Виктор руденко
Воронеж – тель-Авив – Воронеж

Возглавляет институт Амос Ядлин, 
генерал-майор запаса. Одним из по-
следних, кто присоединился к кругу 
научных сотрудников, стал бывший 
министр обороны Моше Яалон.

Эксперты, которых нам предста-
вили, оказались титулованными и 
хорошо известными по публикациям 
в СМИ, по выступлениям на междуна-
родных форумах: Цви Маген, старший 
научный сотрудник института, экс-
руководитель спецслужбы «Натив», 
экс-посол Израиля в России; доктор 
Сара Файнберг, научный сотрудник 
института, профессор Школы госу-
дарственного управления и полити-
ки им.Хартога при Тель-Авивском 
университете; Вера Михлин-Шапир, 
научный сотрудник института, экс-
сотрудник Совета национальной 
безопасности Израиля, экс-сотрудник 
офиса премьер-министра.

С первых минут общения ини-
циативу в свои руки взял Цви Маген. 
Предложил задавать вопросы, кото-
рые интересуют нас, при необходимо-
сти гибко менять тематику разговора. 
Сразу уточнил статус экспертов: «Кто 
мы есть: мы не являемся чиновниками 
на госслужбе, нам можно все, мы го-
ворим чистейшей воды отсебятину». 
Много шутил, цитировал советских 
классиков – Бабеля, Маршака, Солже-
ницына. И именно он отвечал на боль-
шую часть вопросов журналистов. 

Разговор между тем охватывал се-
рьезные темы – ситуация на Ближнем 
Востоке, роль России в войне в Сирии, 
отношения между нашими странами. 

О безопасности  
Израиля  
и не только его

Первый вопрос, конечно же, касал-
ся темы безопасности: 

– Мы объездили много точек в 
стране, побывали на границах, убе-
дились, что одна из самых главных 
проблем, учитывая, что Израиль нахо-
дится в окружении стран, охваченных 
войной, – это проблема безопасности. 
Какой она видится с позиций вашего 
института? 

– Проблема безопасности реально 
существует и в зависимости от того, 
кому мы её подаем, мы меняем нюан-
сы. Или мы очень бедные и слабые, 
и весь мир против нас, или наоборот. 
Есть много подходов в этом вопросе. 
Да, действительно, мы живем в слож-
ном регионе, сегодня ни для кого не 
новость и не секрет, что здесь проис-
ходит и какие из этого могут быть по-
следствия. И мы здесь выживаем. Но 
в отличие от многих других, которые 
вдруг столкнулись с этими реалиями, 
у нас есть определенный опыт вы-
живания. Поэтому у нас несколько 
иной подход.

В вопросе безопасности выделя-
ем два уровня проблем. Один – это 
наши отношения с исламским миром, 
который нас не принимает до данно-
го момента, хотя есть уже сдвиги и 
трещины в этой «стене»; и который 
считает, что нам не место здесь, хотя 
мы уже являемся частью западного, 
да и всего мира. 

Второй уровень – у нас непо-
средственный конфликт с теми, кого 
называют палестинским народом. 
Война и противостояние происходят 
на общественном, политическом, 
журналистском уровне, так или иначе 
нас выставляют в неблагоприятном 
свете. Чего хотят палестинцы? Есть 
несколько нюансов, в основном они 
хотят, чтобы мы исчезли. Вообще! Но 
у них есть проблема. Во-первых, они 
между собой трудно договариваются. 
Палестинцы из сектора Газа подклю-
чаются к исламской идее, глобальной 
идее (исламского халифата. – Прим. 
авт.). Они не хотят государства, они 
не хотят ничего, они хотят победы под 
тем же знаменем исламизма. И они 
хотят уничтожения Израиля.

Другая часть – Палестинская 
автономия. Они хотят говорить о 
создании палестинского государства. 
Но только на словах. На самом деле 
не хотят, боятся... Боятся принимать 
решения, потому что сегодня обще-
ственное мнение в исламском мире 
создают те или иные исламские силы, 
которые рассматривают их как вызов. 
Поэтому они не хотят на данном эта-
пе, в данном поколении принимать 
такие практические решения. Можно 
собрать их, организовать им между-
народную помощь. В финансовом 
отношении им живется не совсем 
плохо, поэтому они раскручивают 
якобы противостояние, якобы войну 
с Израилем, – в основном на инфор-
мационном поле. На практике иногда 
бывает поножовщина, а в информа-
ционном поле – это действительно 
война, вызов, в котором – дамы и 
господа, обращаю ваше внимание! – у 
нас там нет преимуществ. По-моему, 
мы даже проигрываем на данном 
этапе, в сетевых войнах, в информа-
ционном пространстве. 

Вот такая война и такие наши про-
блемы. В тот момент, когда мы дадим 

слабину – нас съедят живьем… Чего и 
вам желаю – в смысле не сдаваться!..

После этой фразы Цви Маген сде-
лал паузу, изучающе оглядел гостей, 
а потом обозначил, как проблемы в 
Ближневосточном регионе затраги-
вают проблемы безопасности других 
стран:

– Проблемы сперва начинаются 
здесь, в регионе, потом они перехо-
дят в мировую практику. Нынешнее 
мировое противостояние, нынешний 
мировой вызов, интифада такая – 
это волки-одиночки. И они кажутся 
чем-то несерьезным: ну чем он, оди-
ночка, может навредить, неважно с 
чем он – с ножом или бомбой, или 
еще с чем-либо?! И он не всегда 
формально принадлежит к той или 
иной исламской организации, кото-
рая посылает его на верную смерть. 
На каждом отдельно взятом этапе 
он лично принимает решение, что 
отдает жизнь за идею, становится 
шахидом. И теракт! С ножом, гру-
зовиком, бомбою…

А кто их вербует, и как их вербу-
ют? И тут подключается заново та же 
проблема – их вербуют по Сети. Да 
они вообще не члены организации, 
кроме тех людей, которые посылают 
их на смерть. Масса людей, включая 
и живущих в вашем регионе, в один 
прекрасный день решают, каждый по 
отдельности, стать шахидом или ша-
хидкой – и мальчики, и девочки берут 
в руки оружие и идут резать людей. 
Это сегодняшний вызов, так сегодня 
выглядит планета. 

И говоря о нашей безопасности, 
по-моему, сегодня уже нужно говорить 
о глобальной безопасности, между-
народной безопасности. Тогда как-
нибудь совместно выживем – наше 
дело правое.

О роли России  
в событиях  
на Ближнем Востоке

Уже более полугода федеральные 
российские СМИ подробно рассказы-
вают об операции российских ВКС в 
Сирии. Мы уже знаем названия мно-
гих сирийских городов и ситуацию в 
них намного лучше, чем обстановку в 
российских регионах. Что там проис-
ходит? Как оценивают эту войну изра-
ильские эксперты? Какое отношение 
события на Ближнем Востоке имеют 
к ситуации внутри самой России? – 
спросили у израильского эксперта.

– Где здесь Россия? Хорошо, отве-
чу… Россия борется за статус глобаль-
ной державы, в будущем многополяр-
ном мире их будет три-четыре-пять. 
На данном этапе есть только одна, 
которая параллельно может иметь 
дело со всеми на земном шаре и дик-
товать свои условия. Все остальные – 
региональные. Когда небезызвестный 
вам господин Обама хотел обидеть 
небезызвестного вам господина Пре-

зидента Путина, то он обозвал Россию 
региональной державой. 

Россия пришла на Ближний Вос-
ток по причинам своих многогранных 
интересов. Условно их назовем – по 
причинам противостояния с Западом. 
Не по ближневосточным интересам, 
нет у нее таких! Ее интерес – у себя 
дома! Хотите спросить мое мнение? 
Это вопрос выживания! Сегодня 
Россия борется за свое выживание  
как государство, как держава, не знаю 
даже как что. И этот вызов – в рос-
сийском понимании – вызов Запада 
России. И все, что происходит ныне, 
– Украина и иже с ней – это результат 
давления на Россию. Включая санк-
ции, включая все происходящее на 
экономическом, финансовом и дру-
гих пространствах. И России из этого 
как-то надо выбираться – тем или 
иным методом, включая силовым, так 
или иначе аннулировать, решить эту 
проблему. А иначе проблема рассчи-
тана на то, что Россия не выстоит, я 
так понимаю. Не выстоит – имеется в 
виду, что дестабилизируется изнутри. 
Поэтому туда, внутрь, и направлены 
санкции. Один из ответов России на 
этот вызов – это Ближний Восток, 
поэтому Россия здесь. 

Теперь я могу израильскую пози-
цию назвать: это второй фронт. Пер-
вый фронт сегодня проходит в Вос-
точной Европе, по Украине и другим 
регионам: там противостояние одно, 
второе противостояние с Западом 
здесь. Россия скрестила в сирийском 
пространстве шпаги не с ИГИЛом 
(террористическая организация, за-
прещена в России), а с Западом. 

Цви Маген охотно развил тему 
сирийской кампании, в которой уча-
ствуют страны Запада и Россия:

– Война в Сирии, как я уже сказал, 
многогранная и многослоевая. Там 
несколько войн. Для непосвященных 
рассказываю: во-первых, гражданская 
война, которая стала результатом 
процесса, называемого «арабской 
весной». И из этой войны Сирия 
тоже не смогла выйти мирно, и уже 
пятый год – сплошная поножовщи-
на! Четверть миллиона как минимум 
погибших, несколько миллионов 
беженцев. От Сирии почти ничего 
не осталось. Но там еще несколько 
других войн! Идет война с ИГИЛом 
(террористическая организация, за-
прещена в России), который захватил 
две трети территории, большую часть 
Сирии, в основном пустыню, но все же 
это пространства – и там находится. В 
других местах тоже – в Ираке, но его 
мы пока не затрагиваем, потому что 
там России нет. 

В Сирии идет противостояние 
всего цивилизованного человече-
ства с ИГИЛом (террористическая 

организация, запрещена в России). 
Пока он еще там, пока не получается 
его выставить оттуда, так или иначе 
разбомбить, не посылая сухопутных 
войск, которых никому не рекомен-
дуется туда посылать. 

Карту гражданской войны Россия 
разыграла очень неплохо. Рассматри-
ваем теперь российские интересы. Все 
это было сделано якобы под эгидой 
войны с ИГИЛом (террористическая 
организация, запрещена в России), 
а на самом деле его не трогали – из-
вините! Ну так, иногда пытались на 
минимальном уровне, а в основном ра-
ботали с сирийской оппозицией. Рабо-
тали против нее, поддерживая Асада, и 
в коалиции с несколькими, назовем их 
так, «хулиганами» – с Ираном, с «Хез-
боллой», – шиитской организацией в 
Ливане, которая практически держит 
весь Ливан за горло, – с шиитской 
милицией, которая понаехала из раз-
ных мест – из Ирака, из Ирана. Они 
создали военную коалицию. 

И тут мы вступаем в это «болото». 
Почему? Потому что вся эта коалиция 
находится на наших северных грани-
цах. А это самые жесткие противники 
Израиля – Иран и «Хезболла». И как 
два государства, Россия и Израиль, ре-
шают этот вопрос? А решают они его в 
Москве за чашкой коньяка или чего-то 
там еще, мирно и тихо. И поэтому у нас 
уже было четыре визита на высшем 
уровне в Москву – три Нетаньяху и 
один президента, и намечается пятый 
визит, коль правильно я понимаю 
обстановку… 

Россия хотела провести свою опе-
рацию в том плане, чтобы рекон-
струировать Сирию в соответствии со 
своими интересами, неважно какими. 
Израиль в этом отношении хочет 
только одного: чтобы нам не мешали, 
и чтобы эти, условно говоря, «хули-
ганы» не создавали в Сирии базы 
террора против Израиля. В этом и 
есть суть договора Израиля с Россией. 
Израиль жестко сказал: мы делаем 
в Сирии то, что считаем нужным, и 
Россия приняла этот вызов. Иногда 
просачиваются в прессу те или сведе-
ния об израильских операциях: там 
утечка оружия в Ливан пресечена, 
тот или иной высокопоставленный 
представитель «Хезболлы» или Ирана 
отдал концы – неважно! 

В регионе Россия имеет лидирую-
щее положение, поэтому все вопросы 
решаются на базе взаимопонимания, 
договоренности. И к этому очень 
нервно и осторожно присматриваются 
на Западе. А нам, экспертам, нужно 
расхлебывать, объяснять, давать 
интервью: а что собственно россияне 
здесь ищут, что собственно наобещали 
мы друг другу. Это реалии: Израиль 
сегодня основной союзник, соратник 
России в борьбе с терроризмом, по-
тому что мы решаем общую проблему. 
Это четко работает на всех уровнях, 
начиная с элементарного – «горячая 
красная линия» идет из Хмеймима, 
базы российских ВКС в Сирии, сюда 
в Генштаб, в ВВС. Постоянно всё кон-
тролируется, все на связи, всё работа-
ет. На политическом уровне это тоже 
работает, я уже говорил о визитах. 

Чего хочет Россия? По нашему 
скромному мнению, только одного. 
Догадаетесь? Нейтралитета! России 
не нужна наша помощь, не нужно 
наше вмешательство. Потому что 
такой игрок, как Израиль, если вме-
шается в Сирию, в гражданскую 
войну, то может наломать столько 
дров, что не дай Бог никому. Израиль 
разыгрывает именно эту карту: нас 
не трогайте, и мы никого не тронем! 
Мы нейтральны, и даем возможность 
России делать в Сирии то, что она 
считает необходимым. Война (граж-
данская. – Прим. авт.) уже кончается, 
в Сирии достигнуто соглашение, идет 
мирный процесс между режимом 
Асада и его соперниками, они как-то 
договорились, помирились, на данном 
этапе война идет только против джи-
хадистов. Позиции России в Сирии 
еще окончательно не выкристаллизо-
вались, потому что коалиция Запада 
к себе не подпускает.

Все пытаются реорганизовать или 
переорганизовать Сирию. От россиян 
мы переняли такое понятие, как «фе-
дерализация Сирии». Оно означает, 
что такой Сирии, какая она была до 
войны, уже не будет. А будет несколь-
ко других участков, регионов, районов, 
штатов – чего угодно, если хотите, но 
это будет уже не та Сирия. И Россия 
играет здесь первую скрипку, у нее это 
получается, эта игра, и Запад вынуж-
ден под скрежет зубов подстраиваться. 
Куда приведет этот процесс, мы еще 
не знаем. Я не очень удивлюсь, если 
выяснится, что Израиль совместно 
с Россией тоже замешан в процессе 
федерализации Сирии.

(Окончание 
в следующем номере).

Цви Маген.

Сара Файнберг.

Вера Михлин-Шапир.

Второй фронт для России  
проходит по Ближнему Востоку

Израильский эксперт:

Сегодня Россия борется за свое выживание как государство, как держава.  
Первый фронт противостояния с Западом проходит в Восточной Европе, второй – в сирийском пространстве

Пресс-тур главных редакторов региональных СМИ России в Государство Израиль, организованный 
Посольством Израиля в России и Альянсом руководителей региональных СМИ России, завершался 
встречей с экспертами Института исследований национальной безопасности Тель-Авивского 
университета (INSS). Возможность задать вопросы представителям этого института, весьма 
заметного в экспертном сообществе, можно считать настоящей журналистской удачей. INSS 
специализируется на изучении ключевых вопросов, связанных с национальной безопасностью 
Израиля и ситуаций на Ближнем Востоке, считается лидером в своей области, включен в рейтинг 
50 ведущих научных учреждений в мире. Основной задачей INSS является изучение и анализ 
стратегических вопросов, выработка предложений и рекомендаций для государственных органов 
и общественных деятелей как в Израиле, так и за рубежом. 

Стихи  
под «Балалайку»
В этом году фестиваль «Во славу Бориса и 
Глеба» собрал более ста профессиональных и 
самодеятельных поэтов и писателей, деятелей 
культуры и науки. Приехали гости из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Вологды, Саратова, Липецка, 
Тамбова, Ярославля, Орска, Башкортостана, 
а также из Великобритании и Украины. 
Фестивальные мероприятия были организованы 
на одиннадцати площадках. 

Виталий ЧерникоВ
г.Борисоглебск

В их числе – Борисоглебский историко-художественный 
музей, драматический театр имени Н.Г.Чернышевского, 
Дворец культуры «Звёздный», Центральная городская 
библиотека имени В.Кина. Часть событий проходила под 
открытым небом – например, в городском сквере на улице 
Свободы. 

В рамках фестиваля были организованы творческие 
встречи с литераторами, в том числе – членами Интерна-
ционального союза писателей и Союза писателей России. 
Работали поэтические, театральные и художественные 
кружки, состоялись «круглые столы» и презентации, семи-
нары, мастер-классы, выставки и концерты. Так, со своими 
читателями встретились детские авторы: обладатель пре-
мии «Алиса-2014» Саша Кругосветов, дипломант Девя-
того открытого конкурса литераторов Владимир Голубев. 
Прошли творческий вечер народного артиста РФ Юрия 
Назарова, концерты Ларисы Дьяковой, ансамбля русской 
народной музыки, песни и танца «Балалайка», московской 
фолк-группы «Ярилов зной».  В городском сквере работали 
площадки «Свободный микрофон» и «Открытый театр». 
В рамках площадки «Литература и кино» состоялся про-
смотр и обсуждение фильма «Излечить страх» о судьбе 
хирурга и священнослужителя В. Ф.Войно-Ясенецкого 
(святителя Луки). 

Часть программы была посвящена 155-летию уроженца 
Борисоглебска, известного художника А.П.Рябушкина. 

В заочном конкурсе на соискание литературной премии 
V Всероссийского фестиваля русской словесности и куль-
туры «Во славу Бориса и Глеба» приняли участие 66 про-
фессиональных и самодеятельных авторов. В номинации 
«Профессиональные авторы» победителем стал Виорэль 
Ломов, литератор из Санкт-Петербурга. А в номинации 
«Самодеятельные авторы» члены жюри единогласно от-
дали победу Алёне Белоусенко, молодому автору из города 
Химки Московской области.

На языке киноискусства 
Сразу в нескольких воронежских библиотеках открылись 
выставки, посвящённые Году кино. 

«Фильм, фильм, фильм» называется та, что развёрнута в 
стенах библиотеки №6. Рассказывает она об известных арти-
стах и различных эпизодах истории киноискусства. Главным 
образом – российского. Среди экспонатов – издания произ-
ведений наших соотечественников, которые были в разные 
годы экранизированы. На книжной же выставке «На языке 
киноискусства» в библиотеке №10 можно встретить материалы 
о первых его шагах в СССР, издания разных лет, в которых 
собраны интервью и высказывания выдающихся кинематогра-
фистов мира. В одном из разделов представлена книга Сталя 
Пензина «Кино в Воронеже». 

В библиотеке №35 имени Бориса Стукалина открылся ин-
формационный уголок «Великая иллюзия». Его героями стали 
отечественные актёры Владимир Зельдин, Евгений Стеблов, 
Юрий Назаров, Николай Караченцов,  Татьяна Доронина, 
Олег Табаков, Александр Абдулов и другие. А сотрудники 
библиотеки №25 имени Василия Пескова  подготовили для 
своих читателей выставку «Планета по имени КИНО».

И вновь приглашает Никольское
На территории Верхнехавского района пройдет XI областной 
фестиваль-конкурс любительских театральных коллективов 
«Театральные встречи в Никольском». 

Творческий смотр, приуроченный к 120-летию Никольского 
народного театра, пройдёт с 25 по 28 августа. Зрители увидят 
14 постановок от более чем десятка лучших самодеятельных 
театров региона. Программа включает не только показы спек-
таклей, но и дискуссии, разборы постановок после каждого 
конкурсного дня, мастер-класс педагога театра-студии «Ку-
кломания» Татьяны Чернявской, мероприятия в поддержку 
Всероссийской акции «Ночь в кино», проведение выставки 
«Воронеж в большом кино» и вернисажа художника Пе-
тра Субботина-Пермяка. 

Пряники в придачу
Уже в одиннадцатый раз в Рамонском районе прошёл 
благотворительный фестиваль духовно-патриотического 
творчества «Песни Святого Лога». 

Проводился он на двух площадках. Первая – Святой Лог в 
окрестностях села Новоживотинное, вторая – усадьба Дмитрия 
Веневитинова, подразделение Воронежского областного лите-
ратурного музея имени И.С. Никитина. В Святом Логу состоя-
лись ярмарка народных ремёсел, мастер-классы по духовному 
пению и фольклору, концерт самодеятельных коллективов. 
Также был проведён сбор средств на восстановление храма 
в Новоживотинном. Для посетителей музея Веневитинова 
организаторы подготовили образовательно-развлекательную 
программу, рассказавшую о жизненном укладе дворянской 
усадьбы и ведении усадебного хозяйства. 

Здесь же стартовал новый музейный проект «Розовый 
пряник Веневитиновых». Как сообщает сайт департамента 
культуры Воронежской области, в дни праздников семья поэта 
одаривала друзей и даже крестьян розовыми пряниками. На 
презентации проекта авторы поведали о том, как они пеклись, 
украшались и вручались. Гостей знакомили с технологией на-
несения узоров на природные камни, учили работе на аутен-
тичном ткацком станке. Также в стенах особняка состоялись 
«Театральные встречи в усадьбе Веневитиновых», подготов-
ленные театром «Иллюзион». 

Василий ЧерноусоВ. 

Мёд с секретом 
В селе Талы Кантемировского района прошел «Праздник мёда 
для народа!».

В день Медового Спаса любители мёда со всего района 
съехались в Талы, чтобы попробовать продукцию местных 
пасечников. По давней традиции мёд сначала освятили. На 
площадке у сельского Дома культуры каждый смог угостить-
ся свежим мёдом в сотах, душистым травяным чаем с мёдом, 
медовухой. Детишкам по вкусу пришлись  блины и оладьи с 
мёдом, рисовая каша с изюмом, курагой и мёдом. Каждый же-
лающий смог узнать секреты пасечного искусства от местного 
пчеловода Евгения Бышкова. Для гостей праздника местные 
жители подготовили тематическую концертную программу из 
песен, танцев, веселых конкурсов, цирковых номеров.

Организаторы планируют сделать праздник мёда традици-
онным на своей территории. Глава Таловского сельского по-
селения Валерий Петренко надеется, что данное «мероприятие 
наберет обороты, и на него в район будут приезжать даже из-за 
рубежа, ведь такого меда, как в Черноземье, нет нигде».

оксана Дрепина.

особая благодарность за организацию пресс-тура советнику по связям  
с прессой Посольства израиль в россии Алексу кагальскому.
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Острогожское линейное производственное управление 
магистральных газопроводов (далее ЛПУМГ) предупреждает, 
что на территории Воронежской области, а также Бобровско-
го, Лискинского, Острогожского, Каменского, Репьевского, 
Ольховатского, Подгоренского, Россошанского, Хохольского 
районов проложены магистральные газопроводы высокого 
давления (далее МГ). Их повреждение представляет опас-
ность для жизни и наносит большой материальный ущерб. 
Вблизи газопроводов проложены кабельные линии связи, 
телемеханики, электрохимической защиты газопроводов.

Для обеспечения безопасных условий эксплуатации, исклю-
чения возможности повреждения магистральных газопроводов 
«Правилами охраны МГ», статьей 28 главы VIII Федераль-
ного закона №69-ФЗ от 31 марта 1999 г. «О газоснабжении в 
Российской Федерации», установлена ОХРАННАЯ ЗОНА, а 
также ПОРЯДОК ПРОВЕДЕНИЯ ВСЕХ ВИДОВ РАБОТ в 
этой зоне.

Охранная зона установлена вдоль трассы магистрального 
газопровода в виде участка земли, ограниченного условны-
ми линиями, проходящими в 25 метрах от оси газопровода 
с каждой стороны; вокруг газораспределительных станций 
(ГРС) устанавливаются в виде участка земли, ограниченного 
замкнутой линией, отстоящей от границы территории ГРС на 
100 м, санитарно - защитная зона ГРС – 300 м во все стороны 
(п. 28 разд. 7.1.1. СанПиН 2.2.1/2.1.1.1200-03).

В охранных зонах газопроводов ЗАПРЕЩАЕТСЯ:
- возводить любые постройки и сооружения;
- высаживать деревья и кустарники, скирдовать сено и со-

лому, содержать скот;
- размещать сады и огороды;
- сооружать проезды и переезды через газопровод;
- устраивать стоянки транспорта, тракторов и механизмов;
- перемещать и производить засыпку опознавательных 

столбиков;
- открывать люки, калитки ограждений; открывать и закры-

вать краны и задвижки;
- устраивать свалки, навозохранилища, выливать агрессив-

ные жидкости;
- разводить открытый огонь.

Владельцам коммуникаций и сооружений, пересекающихся 
с МГ, а также находящихся в охранной зоне газопроводов (ав-
томобильные и железные дороги, кабельные линии, воздушные 
линии электропередач, нефтепродуктопроводы и т.д.), ЗАПРЕ-
ЩАЕТСЯ производство земляных, строительно-монтажных и 
ремонтных работ без письменного разрешения Острогожского 
ЛПУМГ. Землепользователи не имеют права препятствовать 
подъезду эксплуатирующему персоналу к объектам линейной 
части магистральных газопроводов для проведения ремонтных 
работ и обслуживания оборудования.

Для обеспечения безопасности людей и уменьшения ущерба 
при разрушении газопровода СНиП 2.05.06-85* «Магистраль-
ные трубопроводы» (табл.4) устанавливаются минимально 
допустимые расстояния от магистральных газопроводов от 100 
до 350 м в зависимости от диаметра МГ. В пределах этих рас-
стояний ЗАПРЕЩАЕТСЯ возводить строения и сооружения, 
размещать карьеры. 

В соответствии со ст. 5 Федерального закона № 101-ФЗ от 
17.07.2001 г. «О разграничении государственной собственности 
на землю» земли трубопроводного транспорта принадлежат на 
праве собственности муниципальным образованиям. На земли 
трубопроводного транспорта, где проходят магистральные газо-
проводы, в соответствии с п.п. 2, п. 3. ст. 23 Земельного кодекса 
Российской Федерации должно быть установлено ограничение 
в пользовании. При реализации указанных земель органы мест-
ного самоуправления обязаны устанавливать ограничения 
в пользовании, что должно быть предусмотрено в договоре 
купли-продажи, аренды. 

При рассмотрении соответствующими органами ходатайства 
о предоставлении земельных участков места расположения объ-
ектов строительства и прокладываемых инженерных сооруже-
ний должны предварительно согласовываться с Острогожским 
ЛПУМГ.

Запомните, что за нарушение требований статьи 28 главы 
VIII Федерального закона «О газоснабжении в Российской 
Федерации», «Правил охраны магистральных трубопроводов», 
ВСН 51-1-80 и СНиП 2.05.06-85* «Магистральные трубопрово-
ды» предусмотрена уголовная ответственность («Приведение 
в негодность транспортных средств или путей сообщения»  
ст. 267 Уголовного кодекса РФ).

Граждане!
Будьте внимательны и осторожны вблизи газопроводов. 

Обнаружив утечку газа или его возгорание, немедленно 
прекратите работы, удалите людей и механизмы из опасной 
зоны и сообщите в Острогожское ЛПУМГ по телефонам:  
8 (47375) 4-80-53, 4-87-44, 4-81-94, или в ближайшую адми-
нистрацию, МЧС.

Наш адрес: 397854, Воронежская область, г. Острогожск, 4, 
Острогожское ЛПУМГ.

Вниманию руководителей 
предприятий, учреждений,  

обществ и товариществ, 
землепользователей,  

населения  
Воронежской области!
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ООО «01-СЕРВИС»

г.Воронеж, ул.Витрука, 13, оф. 104
Тел. (473) 223-23-49, 223-56-76
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Николая Николаевича Бравашова 
поздравляем с днём рождения!

Желаем ему здоровья, благополучия, успехов в работе.
Коллеги.

Перемещение мощей из 
Рождество-Богородично-

го Санаксарского мужского 
монастыря, где похоронен 
праведный воин, проходит 
по десяти городам России, 
которые связаны с памятью 
и наследием адмирала Фё-
дора Ушакова. В этом списке 
Воронеж совсем не случаен. 
Именно на нашей земле про-
славленный флотоводец, вое-
начальник начинал свою служ-
бу. Духовно-патриотическая 
акция, приуроченная к 15-
летию канонизации свя-
того и грядущему 320-ле- 
тию со дня создания Петром I  
регулярного Российского фло-
та, проходит по инициативе 
ветеранов Соловецкой школы 
юнг ВМФ и Российского фе-
дерального ядерного центра 
ВНИИЭФ в Сарове.

Крестный ход стартовал 6 
августа. Уже позади Рыбинск, 
Тверь, Кронштадт, Санкт-
Петербург. В Воронеж раку 
с мощами святого Феодора 
Ушакова привезли на Адми-
ралтейскую площадь вечером 
в субботу, 13 августа. Свя-
тыню встречали митрополит 
Воронежский и Лискинский 
Сергий, духовенство Воронеж-
ской епархии, представители 
областной и городской власти, 
ветераны Военно-морского 
флота, курсанты военных учеб-
ных заведений и сотни воро-
нежцев. 

Святые мощи сопровождает 
делегация во главе с настояте-
лем Рождество-Богородичного 
Санаксарского мужского мо-
настыря архимандрит Инно-
кентий (Руденко) с братией и 
председатель совета ветеранов 
Соловецкой школы юнг вице-
адмирал в отставке Александр 
Побожий.

На площади состоялся тор-
жественный молебен, который 
возглавил митрополит Во-

ронежский и Лискинский 
Сергий. 

– Святой праведный адми-
рал Феодор Ушаков стоял на 
страже свободы нашего Отече-
ства. Он даровал освобождение 
греческому народу, и мы гор-
димся тем, что у нас был такой 
полководец – образец веры, 
смирения и послушания. Он 
начинал свою службу на воро-
нежской земле: здесь было пер-
вое русское адмиралтейство, 
здесь жил человек, помогавший 
государю Петру I строить флот, 
– святитель Митрофан, – под-
черкнул Владыка.

Заместитель губернатора 
Воронежской области Юрий 
Агибалов, обратившись с при-
ветственными словами к Вла-
дыке Сергию и всем участни-
кам торжества, напомнил, что 
Родина высоко чтит память 
адмирала. Его именем в годы 
Великой Отечественной войны 
был назван самый высокий 
флотоводческий орден двух 
степеней. И в мирные дни 
орден, которым награждаются 
офицеры из числа командова-
ния объединений и соединений 
Военно-морского флота, был 
сохранён в системе государ-
ственных наград Российской 
Федерации.

– Жизнь Фёдора Ушакова, 
не потерпевшего ни одного по-
ражения, – это пример для всех 
нас, как нужно служить избран-
ному делу. Его имя остаётся 
духовно-нравственным ориен-
тиром для молодёжи. Сегодня, 
как и раньше, у России только 
два союзника: армия и флот, а 
ещё Вера. Вместе с Верой мы 
сможем добиться больших 
успехов, – подчеркнул Юрий 
Агибалов. От имени губер-
натора Алексея Гордеева он 
поблагодарил организаторов 
акции за то, что проложили 
маршрут через город Воронеж, 
история которого тесно связана 
с созданием Военно-морского 
флота.

Вице-адмирал в отставке 
Александр Побожий отметил, 
что имя адмирала Фёдора 
Федоровича Ушакова во все 
времена было священным для 
военных моряков. Его истори-
ческие заслуги перед Отече-
ством так велики, что они и 
сегодня определяют смысл 
флотской службы и будут об-
разцом для новых поколений 
моряков в будущем. 

По завершении приветствий 
священнослужители в сопро-
вождении почётного караула 
перенесли раку с честными 
мощами в Успенский Адмирал-
тейский храм, где она пробыла 
до 7 часов утра 14 августа. На 
протяжении всей ночи приход 
был открыт для верующих. 

В воскресенье раку со свя-
тыней доставили из Успенского 
Адмиралтейского храма в Бла-
говещенский кафедральный 
собор, где будет пребывать до 
утра 16 августа. После этого 
святые мощи адмирала отпра-
вятся в Ростов-на-Дону, Крас-

нодар, Новороссийск, Керчь, 
Симферополь и город-герой 
Севастополь. На обратном 
пути раку со святыми мощами 
вновь привезут в Воронеж 31 
августа, и она останется на 
одну ночь в Благовещенском 
кафедральном соборе. А к 1 
сентября их вернут в Санак-
сарский монастырь – к месту 
упокоения.

Отвечая на вопрос «Комму-
ны», архимандрит Иннокентий 
сообщил, что впервые святые 
мощи Ушакова покидают оби-
тель на столь длительный срок, 
посещая места, где он родился 
и где ему доводилось бывать. 
К тому же архимандрит от-
метил, что первые годы после 
канонизации Ушакова многие 
отказывались признавать ад-
мирала святым, не понимая, 
каким образом воин, прини-
мавший участие в сражениях, 
мог им стать. 

– Но именно дивное совме-
щение отеческого воинского 
долга с христианской доброде-

тельной жизнью и содеяло его 
святым, — пояснил священно-
служитель. Архимандрит также 
считает, что принесение мощей 
адмирала в Севастополь смо-
жет напомнить людям о корнях 
патриотизма, так как память о 
«былой славе святых предво-
дителей, святых воинов всегда 
воодушевляла простой народ, 
военных, моряков к действиям, 
выходящим за рамки обычной 
жизни». Благодаря адмиралу 
Ушакову была создана главная 
база Черноморского флота – 
город Севастополь, построен 

флот в Херсонесе, освобожде-
ны греческие острова в Иони-
ческом море. 

После окончания военных 
подвигов Фёдор Ушаков вёл 
скромную и праведную жизнь, 
раздавал имущество на нужды 
бедных и российской армии. 
Святому молятся за здоровье 
проходящих военную службу 
и упокой тех, кто отдал жиз-
ни за Родину. Патриот, воин, 
строитель, политик, благоде-
тель, – таким остался в памяти 
народа святой Феодор Ушаков, 
адмирал флота Российского.

«Жизнь – Родине, душа – Богу!»

Валерий КазаноВ
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В Тему
В 2001 году Фёдор Ушаков был причислен Русской Право-
славной церковью к лику местночтимых, а в 2004 году 
— общечтимых святых. Это стало первым в мире случаем 
канонизации профессионального военачальника и флото-
водца. Выдающийся русский флотоводец был назван «на-
стоящим героем духа, который мотивировал свои поступки 
не личными интересами и инстинктами, а христианскими 
ценностями». 

Православие
Слова, вынесенные в заголовок, как нельзя более 
полно характеризуют житиё и деяния святого пра-
ведного воина адмирала Российского флота Фео-
дора Ушакова, мощи которого по благословению 
Святейшего Патриарха Московского и всея Руси Ки-
рилла доставили в субботу в Воронеж из Мордовии. 

Мощи святого Феодора Ушакова впервые привезли в Воронеж, где он когда-то начинал флотскую службу.

ФУтбОЛ

Очередной матч первенства России воронежский 
«Факел» вновь проводил на Дальнем Востоке. Если 
первый вояж воронежцев во Владивосток завер-
шился успешно (была одержана победа – 2:0), то  
с Хабаровском всё обстояло сложнее. Авиарейс 
на Москву был отменён, команда добиралась до 
столицы поездом, и хорошо, что успела на само-
лёт, взявший курс к берегам Амура. Да и сам матч 
сложился для воронежцев непросто. «Амурские 
тигры» большую часть времени владели инициати-
вой и создали целый ряд опасных моментов у во-
рот «Факела». Но хорошо то, что хорошо кончается.

максим сКВорЦоВ

Начали воронежцы неплохо: и первый удар в матче в створ 
ворот нанес Саталкин, и первый угловой подал «Факел». Но 
на одиннадцатой минуте хозяева поля провели атаку левым 
флангом. Черевко скинул мяч под себя на Дедечко, последо-
вал мощный удар в касание с 15 метров, и армейцы повели в 
счете. 

Воодушевленные забитым мячом, армейцы раз за разом 
проводили опасные атаки, и голкиперу воронежцев Саутину 
не раз пришлось демонстрировать свое мастерство. Воронежцы 
пытались навязать армейцам свою игру, взять мяч под контроль 
и успокоить агрессивных хозяев. Это удалось сделать к концу 
первого тайма, а вслед за этим и счет в матче стал равным. По-
мог в этом «Факелу» голкипер армейцев Криворучко. Мурнин 
выполнил навес с углового удара, у Шахова удар головой не 
получился, он только зажег «свечку» над воротами хабаров-
чан. Криворучко долго ждал, когда мяч опустится ему в руки, 
а когда это случилось, вдруг уронил его на землю. Тут как тут 
оказался Бирюков, откинувший снаряд Иванову, который с 
трех метров поразил цель.

После перерыва игра была уже более ровной. «Факел» про-
вел несколько интересных атак, но завершающие удары в ис-
полнении Курилова и Саталкина были неточными. Лукьяновс 
метров с двадцати в створ попал, но вратарь как будто ждал мяч 
в этом углу. В концовке встречи армейцы усилили натиск на во-
рота воронежцев. Кацаев рухнул на газон в штрафной площади 
в борьбе с Лукьяновсом и долго, но безуспешно выпрашивал у 
судьи пенальти, а чуть позже в трех метрах от ворот оказался 
никем не прикрытый Булия, но пробить в «рамку» не успел 
– Бурнаш в отчаянном броске сумел сблокировать разящий 
удар. Воронежцы остались довольны ничейным результатом, 
а армейцы им разочарованы.

Результаты остальных матчей 7-го тура. «Зенит-2» (Санкт-
Петербург) – «Нефтехимик» (Нижнекамск) 2:2, «Волгарь» 
(Астрахань) – «Балтика» (Калининград) 1:0, «Спартак-
Нальчик» (Нальчик) – «Динамо» (Москва) 0:1, «Луч-Энергия» 
(Владивосток) – «Енисей» (Красноярск) 0:2, «Спартак-2» (Мо-
сква) – «Тюмень» (Тюмень) 2:3, «Химки» (Химки) – «Кубань» 
(Краснодар) 4:1, «Тосно» (Ленинградская область) – «Шин-
ник» (Ярославль) 0:0, «Тамбов» (Тамбов) – «Сокол» (Саратов) 
0:0, «Сибирь» (Новосибирск) – «Мордовия» (Саранск)1:0. 

И всё-таки отбились
«Ска-Хабаровск» (Хабаровск) – «Факел» (Воронеж) 1:1

Эта акция прошла в рам-
ках объявленной МВД 
общероссийской акции 
«Зарядка со стражем 
порядка». И оказалась 
очень живой, зрелищной 
и взаимополезной и в 
смысле повышения до-
верия подростков к лю-
дям в погонах, и в плане 
пропаганды здорового 
образа жизни.

николай КардаШоВ
– С ребятами из «Золото-

го колоса» мы дружим уже 
третий год, – рассказывает 
помощник начальника отдела 
МВД России по Лискинскому 
району по работе с личным 
составом Александр Подши-
бякин. – Но так как в лагере 
с подростками-«колосками» 
давно работает на постоянной 
основе ветеран нашего отдела 
Александр Вазенмиллер, друж-
бу эту вообще можно считать 
непрерываемой.

«Зарядиться» ребячьими 
проблемами и одновременно 
зарядить их на здоровый об-
раз жизни приехали вместе 
с начальником отдела МВД 
России по Лискинскому райо-

ну Артуром Дорошевым и 
председателем Общественного 
совета Валерием Тихоновым 
заместитель командира роты 
ППС Павел Тановицкий, на-
чальник отдела по делам не-
совершеннолетних Евгений 
Тупикин, старший специалист 
отдела по работе с личным 
составом Надежда Бокачёва 
и молодые сотрудники роты 
патрульно-постовой службы. 
В неформальном общении с 
людьми в форме подростки 

узнали о вреде наркотиков и 
правовой ответственности за 
их употребление, а Надежда 
Бокачёва доступно рассказала, 
как становятся сотрудниками 
органов, где можно получить 
профессиональное юридиче-
ское образование и какими 
льготами пользуются курсанты 
образовательных учреждений 
МВД и действующие офице-
ры.

Переодевшись в спортив-
ную «динамовскую» форму, го-

сти провели с детьми лагерную 
зарядку и товарищеский матч 
по мини-футболу. А начальник 
отдела Артур Дорошев, не-
навязчиво продвигая пользу 
здорового образа жизни, пред-
ложил ребятам помнить о том, 
что движение – «это форма 
активной жизни». И, выйдя 
на волейбольную площадку, 
вместе со своими молодыми 
сотрудниками личным при-
мером и виртуозной игрой с 
лагерной командой показал, 
что спорт – товарищ и звани-
ям, и должностям, и возрасту. 
В финале встречи гости по-
дарили лагерной смене во-
лейбольный мяч, настольную 
игру и вручили грамоту за 1-е 
место в товарищеском матче 
по мини-футболу. А Валерий 
Тихонов подарил для лагерной 
библиотеки свой новый двух-
томник, вручив его директору 
лагеря Виктории Пронюшки-
ной со словами: «Такие встре-
чи для нынешней молодёжи 
чрезвычайно важны – они за-
меняют нудные и никчёмные 
лекции и назидания. А видеть 
полковника, не чурающегося 
по-юношески азартно играть в 
волейбол с подростками, – по-
лезнейшая редкость!».

Момент встречи полицейских с ребятами из «Золотого колоса».
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лето-2016 | Сотрудники отдела МВД России по Лискинскому району вместе  
с Общественным советом осуществили спортивный десант в детский лагерь «Золотой колос»

Зарядились здоровой энергией

КРИМИНАЛ, ПРОИсшестВИя
Участковый спас парня

В дежурную часть отдела полиции №1 
УМВД России по Воронежу поступило 
сообщение: «У Северного моста тонет 
человек». На место происшествия неза-
медлительно прибыл участковый уполно-
моченный полиции Евгений Чернышев.

Он увидел молодого человека, который 
держался за третью от берега опору моста и 
звал на помощь. Несколько секунд спустя 
потерпевший пропал из вида, и полицей-
ский, не снимая форменной одежды, прыг-
нул в воду, доплыл до места нахождения 
молодого человека. Поняв, что тот само-

стоятельно плыть не сможет, сотрудник 
полиции сопроводил молодого воронежца 
до берега, а затем оказал ему первую меди-
цинскую помощь, информирует ГУ МВД 
России по Воронежской области.

Экстренная посадка
По факту экстренной посадки 14 ав-

густа в аэропорту Воронежа следовав-
шего рейсом «Липецк – Сочи» самолёта 
Bombardier CRJ-200 Следственным коми-
тетом РФ организована проверка. 

По предварительным данным, во вре-
мя взлёта командир воздушного судна 
обнаружил, что треснуло правое стекло 

лобового остекления кабины со стороны 
второго пилота. Было принято решение об 
экстренной посадке самолёта в аэропорту 
Воронежа. На месте посадки самолёт ожи-
дали все экстренные службы. 

На борту самолёта авиакомпании «Рус-
Лайн» находились 51 пассажир и трое чле-
нов экипажа. Никто не пострадал. Через 14 
часов дополнительным рейсом пассажиры 
были направлены в пункт назначения. 

По результатам проверки будет принято 
процессуальное решение, сообщает Мо-
сковское МСУ на транспорте СК РФ.

Анатолий КРУГЛОВ. 


